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FECHA: Mayo 17 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Rápidos, pero no furiosos, volcaron” 

 “Traba PRD candidaturas de coalición con el PAN” 

 “Falta de recursos frena sede policial” 

 “Castrejón acusa a Xóchitl por difamación” 

 
“Olvera impulsa la transparencia”  

 
“¡Cuentas claras!” 

 
“Imposición rompería la alianza PAN y PRD” 

 “Garantizada, seguridad de candidatos: Moctezuma” 

 “Dan encuestas a Romero León eventual candidatura” 

 
“Minimiza Titular de Migración anomalías” 

 
“Cobra narco a IP „Derecho de Paso‟” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-El PRI y Panal, los únicos cumplidos: Los derechos jurídico-electorales de los aspirantes de al menos cinco 

partidos políticos se encuentran vulnerados, debido a que sus propios dirigentes no han realizado la inscripción de sus 
candidaturas ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). Hasta el momento, sólo Nueva Alianza y el PRI han reportado, 

de manera legal y ante la instancia electoral, los resultados de sus procesos internos de selección. En el caso contrario se 
encuentran los aspirantes de PAN, PRD, Convergencia, PT y Verde Ecologista, quienes han omitido este trámite, que 

concluyó el 10 de mayo. Francisco Ortega Sánchez, secretario general del IEE, planteó que efectivamente existe 

una “indefinición jurídica-electoral” de los que resultaron favorecidos con la elección, sin importar el mecanismo utilizado. 
Citó que hasta el momento la instancia electoral, en este caso el IEE, no tiene ningún conocimiento oficial sobre quiénes 

integran las listas de candidatos de estos partidos. Dijo que saben por los medios de comunicación que los procesos ya 
fueron aprobados por sus instancias, no únicamente estatales, sino nacionales. “Sin embargo, no entendenmos por qué 

abrir este grave lapso de vulnerabilidad jurídica, en donde se encuentra en riesgo hasta la propia candidatura”, dijo. El 

secretario planteó que los primeros en reportar la selección de sus candidatos fue el PRI y luego Nueva Alianza, “quienes 
llegaron a la medianoche”, pero que buscaron legalizar el resultado de sus procesos de selección. Ayer por la mañana, un 

grupo de militantes del PRD visitaron las instalaciones del IEE para conocer amparados en la transparencia de la 
información- quiénes eran los integrantes de la planilla para Mineral de la Reforma. La información les fue negada, 

debido a que no existe, pese a que los peticionarios exhibieron sus actas de selección de candidato e integrantes de la 
planilla plenamente protocolizado y hasta sancionada por la Comisión Nacional Electoral. El funcionario electoral dijo en 

este sentido, que aun cuando pretendan cumplir con la petición de información, no podrán cumplir debido a que sus 

dirigentes partidistas no han enterado, legalmente, a la autoridad competente sobre la existencia de los candidatos 
designados.  

La orden del día  
...Para hoy, los partidos políticos deberán entregar ya definidas sus campañas electorales, que serán difundidas en la 

radio y televisión, dentro de los tiempos oficiales que administra el Instituto Federal Electoral. 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

...De no ser así, cada día que pase será un día menos de difusión en los medios electrónicos y no serán restituidos, 

anunció el secretario general del IEE, Francisco Ortega Sánchez. (Jorge Martínez, pág. 05) 

Criterio-Solicita Moctezuma revisar a candidatos: El secretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma Pereda, 
aseguró que han girado recomendaciones a los partidos políticos de la entidad, a fin de verificar los perfiles e integridad 

de los personajes que postularán como candidatos a alcaldes. Señaló que “por los tiempos actuales que estamos 

viviendo” se ha hecho una “recomendación puntual para que los partidos cuiden la selección de sus candidatos”, y 
conocer a fondo a sus abanderados. Cuestionado sobre el clima en la entidad previo a la jornada electoral de julio, donde 

habrán de elegirse autoridades municipales de 84 ayuntamientos, el encargado de la política interna del estado aseguró 
que hasta el momento sólo se han registrado incidentes menores, “propios de la pasión que despierta una elección 

municipal”, dijo. “Lo entendemos como parte del ejercicio de la política”, afirmó en referencia a los conflictos internos de 
los partidos políticos en la selección de sus candidatos, que incluso ha provocado algunas movilizaciones de 

inconformidad en algunas poblaciones. Respecto al caso ocurrido en Oaxaca, donde un comando armado disparó contra 

el personal electoral, dijo que el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) no ha requerido de algún apoyo 
especial, porque hasta el momento los problemas no han llegado a tal grado, pero que de requerirse, la autoridad 

actuaría para proteger al electorado y al proceso. El funcionario puntualizó que garantizar la seguridad en las elecciones 
corresponde a los tres niveles de gobierno. (Emmanuel Rincón, pág. 06) 

El Sol de Hidalgo-Bajo consenso designaron a funcionarios de casilla: Bajo consenso de los partidos políticos y 

coaliciones fueron nombrados los funcionarios y la ubicación de cada una de las más de 3 mil 400 casillas que serán 
instaladas para la jornada electoral el próximo 3 de julio, en que serán renovados los 84 ayuntamientos del estado. Así lo 

informó el consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Daniel Jiménez Rojo, quien señaló que todos los 
funcionarios fueron designados por los organismos políticos y aprobados por unanimidad en los 84 consejos municipales 

electorales, lo cual, apuntó, representa que hay confianza en el órgano ciudadanizado. Añadió que será en la página web 

de IEE, donde se informará tanto la lista de funcionarios y el lugar donde estarán instaladas las casillas que, hasta el 
corte de 31 marzo, se calculaban en 3 mil 395 casillas, "número que obviamente aumentarán un poco con el cierre del 

listado nominal que nos entregue el Instituto Federal Electoral". En cuanto a la ubicación de cada casilla receptora del 
voto, Jiménez Rojo subrayó que se dio a partir de un estudio de campo en el que participan los consejeros electorales de 

cada municipio y los representantes de los partidos políticos, dinámica que se mantiene en todas las decisiones que se 

toman durante el proceso electoral. Explicó que esta vinculación tiene como tarea principal el dar confianza y certeza al 
proceso, siendo lo más importante "que no esté nadie señalado". Yo no permitiría que hubiera señalamientos contra 

algún funcionario de casilla. A nadie nos gustaría, y considero que la prioridad ha sido el consenso para nombrarlos". A lo 
anterior, dijo que el consenso también se logró con los coordinadores y los consejeros electorales municipales, al igual 

que la estructura técnico-administrativa de cada uno de los 84 Consejos Municipales Electorales, lo que sólo ocurre en 
Hidalgo, privilegiando el diálogo y concertación con los partidos políticos. "Sólo así la ciudadanía tiene la certeza y 

seguridad de que el día de la jornada electoral su voto cuenta y es válido", concluyó el consejero presidente del IEE. 

(Redacción, ojo política) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

INSTITUTO 

El IEEH promueve un curso sobre periodismo electoral, dirigido a los trabajadores de los medios 

informativos locales. El propósito es ofrecer herramientas teóricas para que los reporteros, columnistas, periodistas, 
analistas y demás personas interesadas, tengan un panorama mucho más amplio de los procesos electorales. 

(Redacción, pág. 02)  

El Reloj-Suspenderán entrega de obras durante las campañas de candidatos: Huejutla.- Durante el tiempo en 

que se lleven a cabo las campañas y hasta que se realicen las elecciones, habremos de instruir a los gobiernos 

municipales para que se abstengan de llevar a cabo entrega de obras u otro tipo de acciones, a fin de que se no enturbie 
el proceso, aseguró Roberto Terán Contreras, coordinador de Planeación y Desarrollo Regional X en la Huasteca. El 

funcionario del orden estatal dio a conocer que los trabajos que se realizan por parte de los diferentes órdenes de 
gobierno no pueden detenerse, puesto que esto significaría un retraso en los tiempos de terminación de cada una de 

estas tareas, razón por la que habrán de continuar las labores que se llevan a cabo en cada uno de los centros 

poblacionales de esta zona. Comentó que lo que se implementará será la suspensión de eventos en los que se haga 
entrega formal de pavimentaciones, sistemas de agua potable, alcantarillado sanitario, entre otros beneficios, pues el 

hacer este tipo de actividades podría traer consecuencias de tipo legal para las diferentes administraciones y por ello 
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buscarán que no se realicen durante el tiempo de campañas. Mencionó que en el caso de la COPLADER X se comenzó a 

adelantar la entrega de las despensas del Programa Integral Alimentario (PIA), a fin de que los tiempos electorales no 

sean impedimento para que los beneficiarios reciban sus apoyos y en consecuencia no se altere la mecánica que forma 
parte de este sistema que apoya a la población que vive en situación vulnerable. (Cruz Alberto García, pàg.11)  

Síntesis-Ni la mitad de hidalguenses asiste a votar: De acurdo con estimaciones de analistas políticos, el próximo 3 

de julio, cuando se efectúen elecciones en la entidad, donde se renovarán los 84 ayuntamientos, podría contar con una 
amplia participación de la ciudadanía en las urnas. En opinión de Israel Cruz Badillo, académico de la Universidad 

Autónoma de Hidalgo, “la sociedad hidalguense ha buscado los medios para expresar su sentir y las elecciones sería una 
vía para manifestarse”. Según datos oficiales, durante la última elección local en el estado, el 4 de julio del 2010, la 

participación ciudadana alcanzó 871 mil votos de un padrón total de un millón 838 mil ciudadanos en el padrón, uno de 
los índices más altos en la historia del estado. Desde la perspectiva de la Ciencia Política, una elección es un proceso de 

tomar decisiones, donde los ciudadanos votan por sus candidatos o partidos políticos preferidos, dicho proceso, 

necesariamente se vincula con una campaña electoral, que se considera como un esfuerzo competitivo para ganar el 
apoyo de los electores, en el periodo que precede una elección. Al igual que todo mexicano que goza de sus derechos 

políticos, los hidalguenses esperan campañas basadas en el respeto y la honestidad, que responden a las inquietudes del 
electorado, sobre todo a que los candidatos cuando lleguen a gobernar, cumplan con la oferta de gobierno, capaces de 

satisfacer las necesidades más apremiantes de la población. De los 84 municipios hidalguenses, el PRI gobierna 16 y 

otros 38 en coalición con el Panal; mientras que el PRD tiene 14 ayuntamientos, nueve el PAN, cinco el Partido Verde, 
dos el PT y uno Convergencia. En función de este mapa político del estado, los partidos políticos definen sus estrategias 

persuasivas electorales, para que en la jornada electoral del 3 de julio, se vean favorecidos incrementando el número de 
presidencias municipales, donde ejercerán el poder a través de su candidato ganador. (Aidde Cervantes, pág.10)   

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN y PRD sin aspirantes en nueve ayuntamientos: Aún cuando continúan las reuniones al interior de las 
dirigencias nacionales del PAN y PRD para designar a nueve candidatos a presidentes municipales que encabecen la 

coalición Hidalgo Nos Une, los institutos políticos de Hidalgo continúan herméticos al no dar a conocer los candidatos 

oficiales para los nueve municipios. El integrante del secretariado estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
en Hidalgo, Marco Antonio Rico Mercado declaró que en punto de las seis de la tarde de ayer se reanudaron las platicas 

entre panistas y perredistas en las sedes de los Comités Ejecutivos Nacionales para oficializar los nombres de los 
candidatos a encabezar la alianza opositora en Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan, Atotonilco de Tula, Tecozautla, Tepetitlán, 

Tolcayuca, Zimapan y Huehuetla. Hasta el cierre de la edición de Milenio Hidalgo, el perredista informó que las 

designaciones de los aspirantes a las presidencias municipales quedaban, otra vez, suspendidas debido a que los comités 
nacionales no habían llegado a un acuerdo. La decisión se ha venido aplazando desde hace varios días, pues 

supuestamente el PAN y PRD, después de aplicada una encuesta en cada municipio, designarían a los ganadores que 
resultaron luego del conteo de los reactivos, donde participaron en cada uno de los municipios dos precandidatos, uno 

por parte del PRD y otro del PAN, exceptuando Tecozautla, donde el sol azteca no propuso a ningún representante. En 

los primeros resultados que dio la dirigencias estatal del Partido Acción Nacional (PAN), según Parametría, la empresa 
que realizó las encuestas, el blanquiazul tendría candidatos de la alianza “Hidalgo Nos Une” en Pachuca, Ixmiquilpan, 

Tecozautla y Huehuetla; mientras que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) tendrá candidato en Tepetitlán, 
Zimapán, Atotonilco de Tula, Huejutla y Tolcayuca, municipio donde se aplicaron los reactivos a la ciudadanía. En este 

sentido, la coalición “Hidalgo Nos Une” (PAN-PRD) aplazó la designación de su candidato a la presidencia municipal de la 
capital del estado para la contienda electoral del próximo 3 de julio. Luego de una encuesta que se aplicó a mil 500 

ciudadanos de Pachuca, ayer se darían a conocer los resultados de dicho levantamiento de datos. (Misael Zavala, pág. 

11) 

Acción Nacional vigilará dinero por elecciones: El Síndico Procurador de Pachuca, el panista Guillermo Galland 

Guerrero, indicó que su partido pondrá mucha atención para que los recursos del Ayuntamiento no se desvíen. Explicó 

que el primer paso ya lo dieron, esto por medio del regidor Gerardo Ortega Appendini, quien forma parte de la Comisión 
de Transparencia del Cabildo. “Pachuca, al ser la capital, debe de poner el ejemplo en ese tipo de cuestiones, uno de los 

pasos que dimos fue que en meses anteriores fue que en la Comisión que vigila ese tipo de cuestiones logramos incluir a 
una persona integrante del PAN, el doctor Ortega Appendini”. El integrante del Cabildo capitalino agregó que espera que 

los próximos comicios municipales sean limpios en el manejo de recursos del municipio, pues hace tres años se llegó al 
absurdo de que a las personas que llegaban a la Barandilla se les pedía un bote de pintura roja como pago de su sanción 

administrativa. “Nosotros hacemos votos porque no ocurra, pues hay que recordar que hace tres años sucedió, cuando el 

patrimonio municipal, por ejemplo en los mercados que son propiedad del Ayuntamiento, se pusieron mantas al por 
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mayor, ya que eso no está permitido por el reglamento, lo hicimos explícito, pero no se respetó. “Otro caso fue cuando 

hace tres años se les pedía a las personas que están en barandillas cubetas de pintura roja como pago de su sanción 

administrativa. Son cosas que tenemos que vigilar, pero también el desvío de recursos humanos”, aseguró el Síndico 
Procurador. Sin embargo, Galland Guerrero confió en que no existan problemas respecto al manejo de recursos, pero 

estarán al pendiente de que no suceda. “No hay garantía de que vaya a ocurrir (desvío de recursos), pero tenemos 
mecanismos y método de que en caso de encontrar alguna anomalía de alzar la voz, y en su caso poder fincar alguna 

responsabilidad desde la tribuna y llevar el procedimiento correspondiente”. Finalmente, el panista apeló por la madurez 

de los políticos de todos los partidos y con cargo popular. “Estamos como políticos maduros en el estado, estamos 
trabajando para que ese tipo de prácticas se erradiquen”. (Alejandro Suárez, pág. 11) 

Milenio-Partido del Trabajo da a conocer hoy a su candidato en la capital: Mariano Torres L´estrade, líder del 
Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, informó que será este día cuando se de a conocer al candidato para la presidencia 

municipal de Pachuca, quien encabezará la coalición Poder con Rumbo que integra el PT con Convergencia. El petista 

indicó que la noche de ayer se llevaría a cabo una reunión con la dirigencia municipal del PT, así como con la de 
Convergencia para designar al candidato que computa en las elecciones del 3 de julio en la capital del estado. El 

aspirante saldrá de las filas del partido de la estrella, así lo estipularon en el convenio de coalición. “Garantizamos que e l 
Partido del Trabajo y Convergencia tendrán candidato para la capital del estado. El convenio de coalición determinó que 

Pachuca la representación sea para el PT”, declaró el presidente estatal petista. Torres L´estrade, agregó: 

“Propondremos al candidato, las pláticas las están realizando las dirigencias municipales, en el caso del PT se está 
trabajando con un empresario y dos figuras de la capital”. Mientras que Jorge Alberto Hernández Cortes, será el 

candidato del Partido del Trabajo en Huautla; en el ayuntamiento de Huejutla de Reyes, será Fátima del Rosario Crespo 
Crespo, y en Xochiatipán será Roberto Cándido Bautista Catarina. (Misael Zavala, pág. 11) 

Criterio-Traba PRD candidaturas de coalición con el PAN: Los desacuerdos en el Comité Ejecutivo Nacional del 

PRD mantenían, hasta el cierre de esta edición, a la 1:20 horas, trabadas las negociaciones para definir a los nueve 
candidatos de Hidalgo nos Une. De acuerdo con fuentes panistas, la disputa se centraba en las candidaturas de Pachuca 

e Ixmiquilpan. Trascendió que las diferencias entre Jesús Zambrano y Dolores Padierna, presidente y secretaria general 
nacionales, obstaculizaron los acuerdos. Mientras tanto, el líder nacional del blanquiazul, Gustavo Madero, decidió 

mantener los resultados que arrojó la encuestadora Parametría SA de CV, que da al PAN tres candidaturas, entre ellas la 

de Pachuca, y las seis restantes al sol azteca. Gonzalo Trejo Amador, presidente del PAN en Hidalgo, precisó que los 
perredistas deberán definir su postura hoy, ya que el destino de la alianza opositora Hidalgo nos Une está en manos de la 

decisión de los perredistas. “El tema ya no está en nuestras manos, está en las del PRD pues ello son los que nos tienen 
que dar la respuesta. Nosotros planteamos estar firmes y sólidos en respetar los acuerdos de la alianza y la encuesta en 

los nueve municipios; esa fue la definición de nuestro presidente nacional Gustavo Madero en la mesa de diálogo con 
Jesús Zambrano”, señaló Trejo Amador. Por eso, hoy, los perredistas deberán tener una respuesta antes de las 15:00 

horas, para definir el destino político de esos nueve municipios. “Nuestra posición no ha sido titubeante y estamos firmes 

en los acuerdos que hemos tomado”, respondió el líder panista. De respetar los resultados de las encuestas, Acción 
Nacional encabezaría Pachuca, Ixmiquilpan y Huehuetla; mientras que el PRD irá en Tepetitlán, Zimapán, Atotonilco de 

Tula, Huejutla y Tolcayuca. De acuerdo con los resultados de la casa encuestadora, en Pachuca la candidata de la alianza 
sería la panista Gloria Romero León, quien obtuvo 26 por ciento contra 21 de su contrincante amarillo, Natividad 

Castrejón. En Zimapán, el aspirante del PRD, Arturo Williams Trejo Leal, obtuvo 38 por ciento de la preferencia ciudadana 

por encima del aspirante de Acción Nacional, Erik Marte Villanueva, quien registró 17 por ciento.  Asimismo, en Huejutla 
el ganador fue el perredista Gabriel Ramos Moguel, con 24 por ciento; mientras que Ramiro Hernández Torres, del PAN, 

registró 13 por ciento. En Atotonilco de Tula encabezaría Édgar Reyes Martínez, del PRD; Huehuetla, el panista Marcial 
Solís; Ixmiquilpan, el PAN, con Cipriano Charrez; Tepetitlán, el perredista Benjamín Pérez; Tolcayuca, el amarillo 

Alejandro Hernández.  (Antonio Alcaraz, pág. 04) 

Criterio-Panal es fiel a sus acuerdos, sólo irá con el PRI: Los integrantes de la junta directiva estatal del partido 
Nueva Alianza determinaron que únicamente irían en coalición formal con el PRI, además rechazaron cualquier arreglo de 

sociedad de facto con otros institutos políticos, así lo aseguró su dirigente estatal, Fernando Flores Pérez. Rechazó que 
existan arreglos por “debajo del agua” con partidos de la oposición, simple y sencillamente porque hay acuerdos internos 

y han procurado ser congruentes dentro de su ejercicio de transparencia. Informó que aun cuando no tienen 

determinado por el momento participar en ocho municipios, de última hora podrían definir -de aquí al 27 de mayo- a 
algún personaje de este partido. Flores planteó que durante estos días se encuentran realizando el trabajo interno de 

elaboración de contenidos y propuestas, que manifestarán en sus campañas que comenzarán el 31 de mayo. Confió en 
que existe la suficiente fortaleza en el partido, para que tengan un arranque significativo y aprovechen todo el tiempo 
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disponible para hacer pública su propuesta. Planteó que, mediante equipos de especialistas en cada materia, los 61 

candidatos ya se encuentran en vías de preparación de itinerarios, logística y planteamiento general de sus campañas, 

como una labor previa. Flores Pérez anunció que la lista aparecida en Criterio contiene a la mayoría de los candidatos ya 
registrados; sin embargo, todavía habría algunos cambios, debido a que en algunos casos se podría cambiar al aspirante 

por este partido. Informó que habrá una valoración antes de arrancar las campañas a finales de este mes. (Jorge 
Martínez, pág. 04) 

El Sol de Hidalgo-Decisión debe sumar simpatizantes: A unas horas de que las dirigencias nacionales de la 

Coalición Hidalgo Nos Une determinen a sus abanderados para nueve municipios, entre ellos Pachuca, Ixmiquilpan y 
Zimapán, Natividad Castrejón confía en una decisión de las dirigencias nacionales del PAN y PRD que, verdaderamente, 

permita la suma de simpatizantes. La plática, cupular, inició a las 19:00 horas de ayer, en la Ciudad de México, y hasta la 
medianoche se mantenían las negociaciones, sin que hubiera resultados concretos. El caso de la coalición Hidalgo Nos 

Une es sólo uno de los varios que analizan los responsables nacionales del panismo y perredismo, según reveló un alto 

funcionario albiazul que precisó que era en tres de los nueve municipios que comprende la alianza donde había 
condiciones contrapuestas. No dudó en señalar que se trataba ya sólo de detalles y que el anuncio del acuerdo es, ahora 

sí, inminente. De las condiciones para seleccionar a los nueve precandidatos Natividad Castrejón expresó, a su vez, que 
sólo las conocen a profundidad Jesús Zambrano y Gustavo Madero, dirigentes de los partidos de la Revolución 

Democrática y de Acción Nacional, respectivamente. A pregunta expresa, el aspirante perredista a la candidatura de la 

coalición Hidalgo Nos Une reconoce que el proceso interno de selección se ha venido dando en condiciones muy turbias 
"porque se han violentado tiempos y términos". Expresó que lamentaría mucho que las dirigencias nacionales del PAN y 

PRD tomen una decisión equivocada que acreciente los riesgos de fractura entre militantes y simpatizantes de ambos 
partidos. "Sería lamentable porque se estaría privando la posibilidad de ofrecer a los hidalguenses en general, y a los 

pachuqueños en particular, la posibilidad de ofrecer una mejor alternativa de gobierno", manifestó Natividad Castrejón. 
Aseveró desconocer, de manera precisa, los términos en que PAN y PRD acordaron elegir a los candidatos de la coalición  

Hidalgo Nos Une y señaló que entre las condiciones que a él le informaron figuraría una consulta directa a la estructura 

partidista, entre ella, los comités municipales, así como una encuesta que, en su momento, se afirmó que no sería 
determinante". Otro factor que quedó descartado fue la intervención en la etapa de precampaña de Xóchitl Gálvez, que sí 

ocurrió y que fue causa de desestabilización. Natividad Castrejón expresó que, a la fecha, nadie le ha informado en qué 
términos se desarrolló la supuesta encuesta y cuáles fueron sus resultados, por lo menos en el caso de la capital del 

estado. "Ni siquiera hay evidencias de que verdaderamente se haya llevado a cabo la encuesta", afirmó. Expuso que, 

para cualquiera de los aspirantes del PAN o PRD por los nueve ayuntamientos que van en coalición, debe haber una 
explicación razonada y sustentada de con base en qué se eligió al abanderado. Confió, no obstante, en que se cumpla 

cada uno de los acuerdos que le comunicaron para seleccionar candidatos. (Redacción, ojo política) 

El Reloj-Imposición rompería la alianza PAN y PRD”: Como candidata impuesta y lejana al sentir de los 

perredistas, Gloria Romero podría ser abanderada de Hidalgo nos Une para el municipio de Pachuca. Pese a que 

oficialmente no hay candidato de la alianza, la dirigencia nacional del PAN trata de imponer a su precandidata. A 10 días 
de que se llevó a cabo la encuesta, herramienta mediante la cual la alianza opositora elegiría candidato, las dirigencias 

nacionales no han culminado con el proceso de designación del candidato para 8 municipios. De acuerdo con Natividad 
Castrejón, aspirante en el municipios de Pachuca, existe la pretensión de la dirigencia nacional del PAN de imponer a 

Gloria Romero, pese a que los partidos Convergencia y del Trabajo harían una propuesta para contrarrestar votos, no así, 

si el candidato fuera perredista. Asimismo, Pedro Porras Pérez, dirigente estatal del PRD, confirmó la versión del 
aspirante perredista de que no hay un candidato de la alianza, al tiempo que aseguró que si la panista se proclamara 

como candidata, sería del PAN y no de Hidalgo nos Une; toda vez que no hay pronunciamiento oficial por parte de las 
dirigencias nacionales. Si nombrarán candidata a Gloria Romero sin que las dirigencias nacionales lo respalden estarían 

rompiendo con la alianza, advirtió el líder del perredismo en el estado. Por su parte, Castrejón Valdés expresó que no 

contempla la posibilidad de buscar cobijo en otro instituto político, mas señaló que la suma de errores cometidos en el 
proceso de designación del candidato “dejan en una situación totalmente vulnerable a los municipios que participan”. 

“Por el momento estoy en la etapa de esperar a que me digan cómo fue el proceso de designación, y corroborar acuerdo 
por acuerdo el cumplimiento de los mismos, después tomaría más decisiones”, respondió el perredista a la pregunta 

expresa si se cambiaría a otro instituto político. (Verónica Ángeles, pág. Principal)  

Síntesis-Comerciantes se reúnen con Eleazar García: La Cámara Nacional de Comercio de Pachuca (Canaco), 
recibió ayer la visita del candidato priísta a la presidencia municipal, Eleazar García Sánchez, a quien le plantearon la 

urgente necesidad de terminar con las corruptelas de funcionarios públicos en muchos municipios, eliminar los excesivos 
trámites gubernamentales que propician estas irregularidades, y promover una Ley de Prácticas Comerciales. La reunión 
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con el abanderado tricolor fue privada, sin acceso a los medios de comunicación, pero fue posible conocer que en la 

misma, el presidente de la Canaco, Andrés Velázquez Vázquez, expuso la satisfacción de este gremio porque el PRI haya 

impulsado la candidatura de un empresario, de un candidato ciudadano a la alcaldía. Hicieron notar los comerciantes que 
Eleazar García Sánchez conoce a fondo las problemáticas que enfrenta el comercio, el sector productivo en general, y la 

necesidad de facilidades oficiales para la apertura de nuevas empresas y la generación de empleos y riqueza.  Un punto 
relevante planteado por los comerciantes a Eleazar fue la corrupción que prima en muchas presidencias municipales, en 

donde a los empresarios no se les ve como hombres y mujeres que arriesgan su capital en busca de beneficio personal 

pero también de dar empleos, “nos ven como máquinas registradoras que podemos entregar a manos llenas”. En muchos 
municipios existe además cerrazón de las autoridades, que prefieren impulsar tianguis, el ambulantaje, “y de plano nos 

cierran las oportunidades de abrir empresas”. La firma de cerrar las puertas es exigiendo a los empresarios que realicen 
obras a beneficio de la ciudad para recibir la Licencia de Funcionamiento, o cobrando sumas ridículamente exesivas por 

los permisos de Uso de Suelo. (Dolores Michel, pág.4)  

Plaza Juárez-Difamar es parte de la estrategia de campaña de XG: ASEGURA NATIVIDAD CASTREJÓN “Hay 
muchos que ante la indigencia mental sólo saben difamar”, aseveró Natividad Castrejón Valdez, precandidato perredista 

de la coalición Hidalgo Nos Une (HNU) para el municipio de Pachuca, respecto a declaraciones vertidas por el ex abogado 
de la alianza, Everardo Márquez. Puntualizó que acciones como desalentar, difamar y calumniar, forman parte de una 

estrategia de Xóchitl Gálvez, coordinadora de campaña de la precandidata panista Gloria Romero, “poniéndose en una 

altura moral que está muy lejos de poseer como persona, y nada hay más fácil que difamar al contrario; si tienen la 
mínima prueba, que la presenten, de lo contrario que asuman la responsabilidad en sus comentarios”. Respecto a las 

acusaciones el abogado Everardo Márquez, en el sentido de que no aceptar los resultados de la encuesta -en donde 
resulta ganadora Gloria Romero- hace evidente que opera a favor del PRI, Castrejón sentenció que sólo debatirá con 

candidatos. “No puedo debatir con cualquier ciudadano que traiga ínfulas de torero, yo voy debatir con quienes sean 
candidatos; la verdad es que no creo que sea mi papel andarme peleando con los electores ni con los ciudadanos. “Creo 

que él (Everardo Márquez) pasó algún tiempo en el PRD, algún tiempo quiso ser candidato a la presidencia municipal, 

pero la verdad es que, no es descalificación personal, simplemente no puedo andar debatiendo con cualquiera que se 
sube a difamar”, subrayó. Acerca de que su “necedad” retrasa el proceso natural de selección de candidatos de la 

alianza, Castrejón Valdez sentenció que la decisión será tomada por los presidentes nacionales. “Yo me atengo a lo que 
los presidentes nacionales determinen y con base en lo que determinen tomaré mis propias decisiones; lo demás, son 

porristas, no depende del deseo del candidato, depende de la decisión que vayan tomando los dirigentes de los Comités 

Nacionales”. Apuntó que como precandidato espera la convocatoria de los dirigentes estatales y nacionales para dar a 
conocer de manera oficial y formal su decisión, la cual dependerá de si los acuerdos fueron cumplidos. “Si yo veo que en 

el proceso se cumplieron los acuerdos que se hicieron, no tengo ningún problema; si no se cumplieron los acuerdos que 
se hicieron para mi participación, yo quedo en libertad de tomar la decisión que crea conveniente”, concluyó. (Ana Luisa 

Vega, Página 03) 

La Crónica de Hoy-Dan encuestas a Romero León eventual candidatura/Resultado de encuesta favorece a 
Gloria Romero; será candidata: La candidatura de la coalición Hidalgo nos une (PAN-PRD) será para la panista Gloria 

Romero León, quien fue favorecida por las encuestas levantadas recientemente por la empresa Parametría en la ciudad 
de Pachuca de Soto. Lo anterior tras confirmarse con fuentes extraoficiales de los partidos de la Revolución Democrática 

(PRD) y Acción Nacional (PAN), luego de que las dirigencias nacionales y estatales de ambos institutos políticos realizaran 

un nuevo cónclave para tomar la decisión. Transcendió que la resolución de la reunión que sostuvo la noche de ayer 
Jesús Zambrano, líder del PRD nacional, con su homólogo del PAN, Gustavo Madero, sobre la candidatura dejaría 

lesionados los intereses del sol azteca en Hidalgo. Sin embargo, anunciaron que pese a todo ambas dirigencias cuidarán 
al máximo la alianza en Pachuca y Nayarit, donde tienen altas posibilidades de triunfo ante los sondeos. Por tanto, ante 

el anuncio oficial, la coalición Hidalgo nos une podría romper aún en la capital hidalguense, lo que dejaría como 

consecuencia la presentación por candidata única del PAN a Gloria Romero León y muy posiblemente a Natividad 
Castrejón Valdez como abanderado por parte del PRD. De acuerdo a fuentes al interior del sol azteca y el blanquiazul, la 

presentación oficial de la candidata para el ayuntamiento de Pachuca por la coalición Hidalgo nos une podría darse en el 
transcurso de las horas de este martes 17 de mayo. En tanto, el escenario para la jornada electoral del próximo tres de 

julio contaría entonces con cuatro candidatos; virtualmente a Gloria Romero por el PAN, Natividad Castrejón por el PRD, 
Eleazar García Sánchez por el Partido Revolucionario Institucional y un candidato indefinido hasta el momento que 

presentaría la coalición Poder. CONFIRMACIÓN PANISTA. El pasado 10 de mayo, tan sólo dos días después de la 

conclusión de las encuestas levantadas por la empresa Parametría, la diputada federal con licencia, Gloria Romero León, 
se proclamó como virtual candidata ganadora del proceso interno de selección de la misma en la coalición Hidalgo nos 

une. Ella detalló que dicha proclamación refería al respaldo y a la oficialización de los resultados por parte de la dirigencia 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

estatal de su partido, encabezada por Gonzalo Trejo Amador, ante lo que exclamó que su oficialización era inminente. 

Como respuesta su contrincante, Natividad Castrejón Valdez, hasta ahora precandidato del bloque opositor, refutó dichas 

declaraciones vertidas en la pasada conferencia, por lo que dijo "todavía no acaba esto, las encuestas presentan un 
resultado pero todavía existen procesos que hay 'que desahogar, por lo que aún el proceso interno no concluye". Lo 

anterior fue ratificado además por el líder en la entidad del sol azteca, Pedro Porras Pérez, quien expuso que "los 
precandidatos deben mantener la calma y no adelantar declaraciones fuera de tiempo y las cuales no son oficiales". 

(Enrique Juárez, pág. 03) 

La Crónica de Hoy-Toman militantes del PRD de varios municipios sede estatal: Debido a las molestias 
generadas por la selección de candidatos en Huahutla, Tulancingo, Ixmiquilpan, además de Zimapán, cientos de 

militantes tomaron las instalaciones de la sede estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Pachuca. Desde 
el medio día, contingentes de diversos municipios se congregaron en el edificio ubicado en las calles Tierra y Libertad con 

Parcela en la colonia Javier Rojo Gómez, externaron consignas contra los postulantes seleccionados, para los citados 

ayuntamientos. En lo que respecta a Zimapán, los habitantes expresaron su descontento por la postulación de Williams 
Trejo Leal; en el caso de Ixmiquilpan relataron que su inconformidad es porque sea un panista el abanderado de la 

coalición Hidalgo nos une (PAN-PRD). En tanto, un grupo perteneciente a la dirigencia nacional del sol azteca sostuvo 
pláticas con los representantes inconformes para llegar a la solución de las demandas de los militantes; para atenderlos 

adecuadamente fueron recibidos en grupos. De acuerdo con Teresa Samperio León, secretaria de Alianzas y Relaciones 

Públicas del (PRD), dichas acciones forman parte del desacuerdo de la militancia con los convenios pactados por las 
dirigencias municipales y estatales con el Partido Acción Nacional (PAN). Por su parte, la ex legisladora local. María Estela 

Rubio Martínez, apuntó que los afiliados de Ixmiquilpan se reunieron con la delegación proveniente del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) del PRD; sin embargo, hasta ese momento todavía no existía una respuesta a las demandas de los 

disidentes. "Lo que queremos es que cumplan los acuerdos, la candidatura de Ixmiquilpan era para el PRD y no para el 
PAN, ahora resulta que son ellos quienes están postulando al aspirante, eso es solo una tomada de pelo". Agregó que 

"Cipriano Charrés no es militante del PRD, aparte es el hermano del candidato de la alianza del Partido del Trabajo (PT) y 

Convergencia. Pascual Charrés; lo que están haciendo es un cochinero". Así, trascendió que la coalición Hidalgo nos une 
(PAN-PRD) rompería tras esta situación, pero hasta el cierre de esta edición, no han informado sobre el resultado de las 

mesas de negociación   entre los manifestantes y la delegación de la dirigencia nacional perredista. (Enrique Juárez, 
pág. 07) 

La Crónica de Hoy-Antes de campañas el PRI  local contará con un dirigente interno: De acuerdo con 

militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Ixmiquilpan, antes de que inicie; las campañas contarán con 
un dirigente municipal provisional. Desde de julio del año pasado la dirigencia local del PRI está acéfala, todo el proceso 

interno para elegir a su abanderado fue manejado por un delegado distrital y los integrantes del Comité de Procesos 
Internos del PRI. Después de las votaciones para diputado local, donde su ex líder Isacc Lozano participó como diputado 

suplente, expresó que no regresaría al cargo, pues su gestión había concluido, esto según los estatutos de su instituto 

político: La dirigencia municipal podría continuar sin titular hasta después de julio, para evitar fricciones y divisiones entre 
los grupos. Sin embargo recientemente, comentaron buscarán a un representante transitorio. Trascendió que serán los 

ex precandidatos priistas quienes elegirán a la nueva autoridad, por ello, ayer fueron convocados en Pachuca. (Hugo 
Cardón , pág. 07) 

El Independiente-Panal aún podría cambiar sus planillas: El presidente estatal del Partido Nueva Alianza 

Fernando Flores Pérez aseguró que aun se pueden dar algunas modificaciones en las planillas electorales que se 
registrarán ante el Instituto Electoral del 25 al 28 de mayo, para la jornada electoral del 3 de julio. Situación por la 

cual, se pueden dar algunos cambios de última hora pum lograr una mejor participación electoral de acuerdo a los 

análisis que realiza Nueva Alianza. El ex diputado local, notablemente molesto contentó que tienen entendido que su 
representante ante el Instituto Estatal Electoral, debió ingresar una queja por "filtración" que se dio hace unas semanas a 

un medio de comunicación de los nombres de quiénes ocuparían las planillas y presuntamente se originó en el EEH."Se 
debe castigar al responsable de la filtración de los documentos oficiales que aun no son para el dominio público porque 

aun no quedan asentadas las planillas." El panalista aseguró que hay algunos municipios donde se estudia la posibilidad 
de cambiar algunos miembros de las planillas y no negó que exista incluso algún cambio de candidato a la presidencia 

municipal. Por último reiteró que esta jornada electoral será muy buena ya que marcará el rumbo y el crecimiento de su 

partido político en el estado de Hidalgo. (Miguel Ángel Carrasco, pág. 04) 

El Independiente-Amistades no influyen en la designación de candidatos a alcaldías: Omar Fayad: El 

presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Omar Fayad Meneses rechazó que su cercanía o amistad 

con algún militante tricolor haya sido determinante para obtener una candidatura municipal para el próximo proceso del 3 
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de julio. "Ha quedado demostrado que esto no se dio y que Omar Fayad no benefició a ninguno de sus amigos con una 

candidatura", aseguró. Dijo que en esta ocasión no bastaba "ser amigo de Omar Fayad para ser elegido candidato, 

porque si no cuentan con trabajo y con el apoyo de la mayoría priista no podrían ser elegidos." Agregó que a las 
personas cercanas a él les va bien siempre y cuando trabajen y esperen sus tiempos y no traten de esperar un beneficio 

por la amistad que puedan tener con el líder estatal en turno del PRI. Dijo que sus amigos y gente cercana saben que si 
quieren progresar en la política deben realizar trabajo partidista y cumplir con los requisitos de convocatorias, y 

cumpliendo eso, tienen posibilidades de ocupar espacios importantes. Uno de los amigos cercanos que pretendía se 

presidente municipal de Tepeapulco y que se quedó en el camino por no ser la mejor opción fue Arturo Ávila, quien sigue 
dentro del comité directivo estatal esperando su oportunidad. (Miguel Ángel Carrasco, pág. 05) 

El Independiente- Garantizada, seguridad de candidatos: Moctezuma: El Secretario de gobierno Fernando 
Moctezuma Pereda afirmó que en Hidalgo existe capacidad para brindar seguridad a los aspirantes proteger a aspirantes 

a alcaldes y presidentes municipales durante el actual proceso electoral,' siempre y cuando exista una acertada 

coordinación entre los tres órdenes de gobierno. "Ha quedado muy claro que junto con la federación y los ayuntamientos 
nos vamos a comprometer, como lo ha ofrecido el RÍA gobernador Francisco Olvera, a que se brinde seguridad a 

cualquier candidato". Entrevistado al finalizar la inauguración de la Jornada de concientización y orientación hacia la 
transparencia en la rendición de cuenta pública, el encargado de la política interna aseveró que el operativo se extenderá 

aquellos municipios, donde prevalezca la hostilidad, a fin de garantizar unas elecciones limpias, claras y seguras. Aseguró 

que una vez que estén integradas las planillas de todos los institutos políticos en los 84 municipios, se reunirá con los 
líderes de partidos para definir las estrategias en torno al tema. Fernando Moctezuma agrego que continúan las 

recomendaciones a precandidatos y dirigentes políticos, para que revisen la honorabilidad de sus colaboradores y evitar 
situaciones ilícitas durante y después del proceso para la renovación de ayuntamientos, a celebrarse este 3 de julio. 

(Gerardo Neria. pág. 02) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Depurarán el padrón electoral, reportan baja de 8 mil 532 votantes: En vías de depuración se 

encuentra el padrón electoral que será utilizado en las elecciones del próximo 3 de julio, que hasta el momento reporta la 

afiliación de un millón 924 mil 558 electores. De acuerdo con información del Instituto Federal Electoral (IFE), hasta 
el momento se ha reportado la baja de unos 8 mil 532 votantes, que no podrán participar en el proceso por carecer de 

mica. Según Ana Alicia Hoyo Chalit, vocal ejecutiva del Registro Federal de Electores (RFE), hasta el momento existe 
un listado de un millón 889 mil 159 personas que sí podrán emitir su derecho electoral, según el corte elaborado el último 

día de marzo. De acuerdo con sus cuentas, se logró una cobertura de 98.16 por ciento del listado nominal. Aseveró que 

será hasta mediados de julio cuando las más de ocho mil personas realicen su trámite para poder participar en otras 
contiendas. Cabe destacar que la credencial de elector también sirve para trámites e identificación personal ante diversas 

instancias oficiales y privadas. De acuerdo con el historial del IFE, desde 2003 hasta la fecha en Hidalgo se han dado de 
baja del padrón electoral a 75 mil 620 personas, por causas de muerte como por la pérdida de derechos civiles. Mientras 

que en los casos en donde se ha detectado la duplicidad de micas alcanzan los 36 mil 598 casos, también en el mismo 

periodo. Las estadísticas nacionales afirman que en Hidalgo hay más mujeres con credencial de votar que hombres, pues 
los segundos apenas reportan 47.62 por ciento del total. (Jorge Martínez, pág. 05) 

Uno más uno-IFE investiga “turismo electoral”: La vocal del registro federal de electores del IFE, Ana Alicia Hoyo 
Chalit, confirmo que los más de 300 casos de presunto turismo electoral, donde aparentemente hidalguenses cambiaron 

de domicilio al Estado de México, continúan en proceso de investigación, explico que se detectaron 205 cédulas d cambio 

de domicilio, y en una segunda etapa se registraron 155, en total se registraron 360 hidalguenses solicitaron traspaso de 
residencia al Estado de México. Los expedientes, señalo Hoyo Chalit, son revisados por el área jurídica del Instituto 

Estatal Electoral (IFE), pues como parte del proceso se realizo la denominada “visita Al domicilio anterior”, PARA verificar 
si el ciudadano vive en su residencia preliminar o si se llevo a cabo el cambio al Estado de México. “En este año en siete 

estados se llevarán a cabo elecciones, el Registro Federal de Electores detecto algunos cambios irregulares de domicilio al 

Estado de México; se lleva a cabo una revisión para evitar movimientos irregulares y se les cita a los ciudadanos para que 
expliquen la causa del cambio de domicilio y con los elementos que se recaban se pone a consideración de las áreas 

jurídicas. (Redacción, Página 03) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Dejan a medias obra de la nueva sede de la SSPH: El gobierno de Francisco Olvera Ruiz no cuenta con 

recursos para iniciar la segunda etapa de las nuevas instalaciones de la Secretaría de Seguridad Pública, por lo cual se 

convertirá en un proyecto incumplido por el mandatario estatal. Gerardo Salomón Bulos, titular de Obras Públicas, 
reconoció que no tienen fecha para reiniciar su construcción y aceptó que por lo pronto dejarán la obra a medias, la cual 

se encuentra sobre un predio de 15 hectáreas en el Bulevar Minero de la capital hidalguense. El 12 de octubre de 2009 
fue colocada la primera piedra del nuevo cuartel general de la Secretaría de Seguridad Pública, el cual albergaría otras 

cinco instituciones desconcentradas. Gerardo Salomón, encargado de Obras Públicas, aceptó que la falta de recursos 
impedirá darle continuación al proyecto y a dos meses de asumir el cargo, el funcionario todavía desconoce el monto 

económico que hace falta para culminar la obra y tampoco sabe cuánto se ha investido para la primera etapa del cuartel 

general. “Es variado porque la obra lleva un recurso y el equipamiento es otro, mentiría si lo dijera”, contestó. Durante el 
evento del inicio de la obra autoridades de la pasada administración señalaron que la obra tendría un costo total de 270 

millones de pesos y la primera etapa -única concluida- costaría 26 millones de pesos. La primera etapa consistió en 
limpiar el terreno, levantar los primeros cimientos, estructura metálica, entre otras acciones, las cuales fueron concluidas 

por la pasada administración. El titular de Obras Públicas reconoció que el proyecto de las nuevas instalaciones de 

Seguridad Pública está detenida por tiempo y quedará a medias por tiempo indefinido a causa de que el gobierno de 
Francisco Olvera carece de los recursos para llevarla a cabo. “Estamos en la consecuencia de contar con el recurso para 

la siguiente etapa, la Secretaría de Seguridad Pública ha hecho un trabajo excelente en cuanto la solicitud de los 
recursos, es una cuestión que tenemos de ajuste de proyectos”, manifestó el titular de la Secretaría de Obras Públicas y 

ordenamiento territorial. En 2010 la obra fue suspendida a causa de que la secretaría incumplió con los estudios de 
impacto ambiental, por lo cual la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) determinó bloquear la obra y 

multar al gobierno con 800 mil pesos. De acuerdo con Salomón Bulos, la dependencia estatal cumplió con los 

requerimientos para que la Profepa liberará los permisos de construcción, “había unos requerimientos que solicitaba la 
Secretaría del Medio Ambiente, los cuales hemos ido cubriendo”.  Por lo cual el gobierno estatal dejará la obra sólo con 

los cimientos por tiempo indefinido y se incumplirá la promesa de contar con nuevas instalaciones para la Secretaría de 
Seguridad Pública. Según el programa del proyecto, el edificio albergaría a la Secretaría de Seguridad Pública, 

Subsecretaría de Prevención, Participación Ciudadana y Desarrollo Institucional, Dirección de Modernización e Innovación, 

Coordinación de Investigación, Coordinación de Seguridad Estatal, Contraloría Interna, Coordinación de Información y 
Logística, Prevención y Readaptación Social. (Ángel Cabrera, pág. 06) 

Milenio-Existen 57 municipios en total opacidad: A casi tres años de que el Instituto de Acceso a la Información 
Pública Gubernamental de Hidalgo (IAIPGH) comenzara a operar en la entidad, 57 de los 84 municipios aún no están 

incorporados al organismo. De acuerdo con el portal de solicitudes a Infomex de Hidalgo, los habitantes sólo pueden 

solicitar información a 27 ayuntamientos que se encuentran en la entidad. La falta de transparencia e información hacia 
los habitantes no sólo se encuentra en la nula participación de las dependencias gubernamentales (ejecutivo, legislativo y 

judicial), sino incluso en órganos descentralizados como el propio IAIPGH, la Comisión de Derechos Humanos del estado 
de Hidalgo, el Consejo Consultivo Ciudadano (CCC) y la Universidad Autónoma de Hidalgo (UAEH). De acuerdo a la Ley 

de Transparencia de Hidalgo, en el título tercero, capitulo 1, artículo 22, es una obligación de las dependencias y 

organismos descentralizados el transparentar el tabulador de sueldos, salarios, honorarios y dietas mensuales por puesto, 
sin embargo, ninguno cumple con la obligación. Según la misma ley, publicada el 29 de diciembre de 2006, señala que 

los sujetos obligados deberán tener disponible en medios impresos o electrónicos de manera permanente y actualizada 
los tabuladores de sueldos, incluyendo el nombre y puesto del funcionario. Asimismo, de las 21 obligaciones (sueldos, 

licitaciones, programas, estados financieros, concesiones, permisos) que las dependencias y organismo deben de tener 

disponible sin que el ciudadano tenga por que preguntarlo, sólo el 10 por ciento de ellas cumple con algunas 
obligaciones. La falta de transparencia, ubica a la entidad dentro de los tres estados que menos información 

proporcionan en el gasto de recursos públicos, de acuerdo con un estudio del Instituto Mexicano para la Competitividad 
(IMCO). Una vez cumplido el plazo en el que el sujeto obligado tuvo que responder, el Instituto Estatal de Transparencia 

carece de instrumentos que persigan de oficio a quien incumplió su deber. Lo que le queda al usuario que pide 
información es ingresar un recurso de inconformidad al respecto. (Gustavo Godínez, pág. 07) 

Milenio-Olvera pide a ediles comprobar recursos: El gobernador de la entidad, Francisco Olvera Ruiz, exigió a los 

84 alcaldes revisar sus cuentas públicas y corregir los atrasos en la comprobación de recursos, porque la mayoría de 
ayuntamientos presenta lentitud. Durante la inauguración de las Jornadas de Transparencia, el ex alcalde de Pachuca 

señaló que buscarán modificar las leyes para que los presidentes municipales no sean los únicos culpables del 

incumplimiento para la comprobación de gastos y así poder fincar responsabilidades a otros funcionarios municipales. De 
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acuerdo al corte de marzo, en los 84 municipios hidalguenses había más de 300 millones sin comprobar de la cuenta 

pública 2009. Los 84 municipios presentaron irregularidades en sus cuentas públicas por más de 300 millones de pesos, 

Huejutla ocupa el primer lugar con 40 millones 575 mil 807 pesos; el top tres lo completan San Felipe Orizatlán 24 
millones de pesos 560 mil 397 mil pesos e Ixmiquilpan con 14 millones 57 mil 203 pesos, en estos tres municipios se 

encuentran varias de las comunidades más pobres del país. Entre los 84 municipios hidalguenses suman más de 300 
mdp, los cuales no han sido comprobados. “Estamos tratando de sumarnos y conjuntar esfuerzos para con tiempo ver 

que aclaren, corrijan y solventen informaciones para que salgan bien, esa es la intensión, la idea es que todos los 

presidentes municipales salgan bien de su periodo”. Las acciones que llevará a cabo el gobierno en materia de 
transparencia serán “insistir en que se aplique la norma, estar muy pendientes de los mecanismos de vigilancia, 

fortalecer el trabajo de la Contraloría y generar conciencia en los servidores públicos”. El mandatario estatal realizó un 
llamado a los 84 presidentes municipales “para evitar sanciones, es una alerta a tiempo a la que estamos obligados 

todos, desde el gobernador, aquí nadie se escapa en involucrarse de forma transparente, para que cada quien tome las 
reflexiones con responsabilidad”. De acuerdo con el ex alcalde de Pachuca, es injusto que sólo el presidente municipal 

tenga que enfrentar a la justicia por no comprobar su cuenta pública, cuando existen otros funcionarios, como tesoreros 

y obras públicas, que están directamente relacionados con el manejo de recursos. Por lo cual pedirá una revisión de la 
ley para que otros funcionarios municipales puedan ser detenidos por la comprobación de recursos, “tampoco deberá 

eximirse de responsabilidades porque el nombra a responsables, pero también deben fincarse responsabilidades para 
quien directamente operan los recursos, vamos a revisar las leyes”, expresó el mandatario hidalguense. (Ángel 

Cabrera, pág. 07) 

Milenio-La Reforma rechaza ser tiradero del DF: Miguel Escamilla Baños, alcalde de Mineral de la Reforma rechazó 
la propuesta del Distrito Federal para tirar su basura en su municipio y confirmó que es un proyecto inviable porque la 

localidad hidalguense no cuenta con vías de ferrocarril necesarias para transportar los desechos entre las dos entidades. 
De acuerdo al edil de extracción priista, han tenido acercamientos con el Distrito Federal pero para orientarlos en el 

tratamiento de residuos sólidos a través del proyecto de un relleno sanitario metropolitano y no para que los desechos de 

la capital mexicana sean traídos a su localidad. El municipio hidalguense cuenta con un proyecto de relleno sanitario 
metropolitano que a través de maquinarías con tecnología de punta tendrán la capacidad para procesar 600 toneladas de 

basura diarias y en conjunto con la empresa cementera Cruz Azul convertir los desechos en energía para producir 
cemento y biogás. Miguel Escamilla reconoció que cuando el proyecto sea culminado buscarán hacer negocio con su 

relleno y cobrar a los municipios por depositar su basura y aclaró que no contemplan recibir la basura del Distrito Federal. 

“El gobierno del Distrito Federal al acudir de manera conjunta a observar cómo se manejan las máquinas en un relleno 
sanitario de la ciudad de Nueva York, ahí coincidimos, ellos nos pidieron la oportunidad de darles las facilidades a sus 

ingenieros para que vean cómo instalamos la maquinaría, cómo funciona”. Y confirmó que los desechos de la capital del 
país si ingresarán al estado de Hidalgo, directamente a la cementera Cruz Azul y con un procedimiento previo de 

compactación a través de la maquinaría que el gobierno del distrito Federal también comprará. Durante una reunión 

“afortunadamente también estuvo la gente de la Cementera Cruz azul que es la que va a adquirir la basura que ya de 
forma tratada sí estarán accediendo al estado de Hidalgo, pero no a Mineral de la Reforma”. Además, “tengo entendido 

que la gente del Distrito Federal mencionó que su basura iba a acercarse al estado de Hidalgo por vía férrea, en el caso 
de Mineral de la Reforma, el actual tiradero municipal está a un costado donde se construirá el relleno sanitario seco no 

tiene vías férreas”. El presidente de Mineral de la Reforma indicó: “entonces la basura del Distrito Federal estará llegando 
directamente hasta Cruz Azul vía férrea, en nuestro caso será vía carretera y en este caso nos estará apoyando la 

empresa cementera”. El proceso para compactar los residuos sólidos “consiste en que la basura es seleccionada y 

compactada, después se envuelve en un hule biodegradable para evitar escurrimientos, lleva condiciones buenas para no 
afectar a nadie en su traslado y se utilizará para producir cemento”. Según el alcalde priista, el relleno sanitario de alta 

tecnología estará concluido antes de diciembre de 2011 cuando finalice su administración, “en mi caso la maquinaría 
estará por llegar en cuatro semanas, espero dejarlas funcionado”, dijo. “La máquina trae una capacidad sobre las 600 

toneladas, Mineral de la Reforma sólo produce 100 toneladas, nos reuniremos con municipios de la zona metropolitana, 

dado que nos conviene el cobrar por el ingreso de basura para que sea un negocio”. De acuerdo con el convenio entre la 
empresa Tecno Azul: “el municipio pagará el 50 por ciento de la maquinaria y el restante Tecno Azul. (Ángel Cabrera, 

pág. 08) 

Plaza Juárez-Es injusto que sólo se castigue a alcaldes por mal manejo de recursos: Francisco Olvera Ruiz, 

gobernador del estado, se pronunció por que no sólo los alcaldes sean perseguidos por mal manejo de los recursos o 

falta de comprobación de los mismos, ya que a veces es responsabilidad de otros funcionarios municipales, como pueden 
ser los tesoreros o secretarios de obras. Consideró la necesidad de modificar la ley en este sentido, “parece injusto que 

actualmente el único responsable sea el presidente municipal, aunque no tenga que ver en el mal manejo de los recursos 
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y aunque efectivamente tampoco deberá eximirse de responsabilidades porque él finalmente nombra a las personas y 

eso implica una corresponsabilidad”. Manifestó que se habrán de revisar las leyes para proponer que se finquen 

responsabilidades directamente a quienes manejan los recursos. Lo anterior lo comentó en el marco de la Jornada de 
Concientización y Orientación hacia la Transparencia en la Rendición de la Cuenta Pública y la Entrega-Recepción de los 

Bienes y Recursos Municipales. Señaló que estas acciones se hacen con el objetivo de que estén a tiempo de calar, 
corregir y solventar observaciones a fin de que concluyan bien sus gestiones, “es una alerta a tiempo a la que estamos 

obligados todos, nadie se escapa a esa obligación”. En el caso del Ejecutivo estatal y las acciones que implementará para 

impulsar esa transparencia, Olvera Ruiz dijo que insistirá en que se aplique la norma, estará al pendiente de que se 
cuente con los mecanismos de vigilancia, fortalecer el trabajo de la contraloría, pero principalmente, generar conciencia 

entre los servidores públicos. El gobernador exhortó a los alcaldes a que rindan cuentas a la ciudadanía de forma 
eficiente, clara y oportuna para así otorgar verdaderos resultados y soluciones a las demandas sociales. Destacó la 

importancia de que la ciudadanía confíe en sus instituciones, autoridades y que éstas últimas le sirvan mejor y le den 
mayores resultados a la población. Francisco Olvera indicó que no se ha detectado alguna irregularidad por parte de la 

anterior administración, “hemos recibido una administración en orden, fue un gran esfuerzo de la pasada administración 

para llegar a esto”. (Nadia Mejía, Página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía inicia obras en las colonias de la UNTA: La Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas 

Intermunicipales (CAASIM) y el Ayuntamiento de Pachuca presentaron los trabajos de la red de agua potable en los 
fraccionamientos Bugambilias y Los Ángeles, como parte de la respuesta del gobierno a las peticiones de la Unión 

Nacional de Trabajadores Agrícolas en Hidalgo (UNTA). “En estas colonias se tiene que empezar de cero, desde servicios 

básicos y por ello muchas veces parecería que se avanza más lento, ya que representa un alto costo”, mencionó 
Geraldina García Gordillo frente a Martha López, líder de la organización campesina en Hidalgo. “Se tiene todo el 

compromiso de trabajar y ustedes lo han visto”, afirmó. “Son obras que suman una gran cantidad de recursos, porque en 
Pachuca lo más importante es la gente y lo que pretendemos es que las obras que se realicen se vean reflejadas en la 

calidad de vida de los habitantes”, agregó la encargada de Casa Rule, Geraldina García Gordillo. Por tal motivo, la edil 
pidió la colaboración de los vecinos de estas colonias para la ejecución de obras de esta magnitud. “Sigamos trabajando 

unidos, yo sé que hemos tenido que enfrentar situaciones muy difíciles, complicadas, que a veces parece que avanzamos 

lento, pero créanlo que siempre hay voluntad de la administración municipal, del gobierno del estado, de poder atender 
sus demandas”. García Gordillo reiteró que lo más importante de este proyecto de infraestructura urbana es que es una 

obra que trae beneficios concretos a la gente, y que si bien no es tan espectacular, sí se suman las acciones de este tipo 
en todo el municipio el resultado es destacado. “Tenemos todo el compromiso de avanzar, son obras que parecieran 

pequeñas, pero que en la suma representan una cantidad importante. En Pachuca, en esta administración, lo decimos en 

el logotipo del municipio, pero lo decimos porque lo sentimos, para nosotros lo más importante es la gente, del que todas 
acciones que llevemos a cabo en realidad sean en beneficio”. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Junta Encinas a Cárdenas y AMLO: Alejandro Encinas logró el encuentro histórico de Andrés Manuel López 
Obrador, Cuauhtémoc Cárdenas y Marcelo Ebrard, quienes le manifestaron su respaldo y celebraron que su arranque de 

campaña por la gubernatura del Estado de México se convirtiera en un acto de unidad de la izquierda. Los tres 

personajes más importantes del perredismo, a quienes no se les veía juntos desde la marcha contra el desafuero en 
2005, se reunieron a tomar un café con Encinas, Jesús Zambrano, Carlos Navarrete y Armando Ríos Piter, previo al acto 

político, en un restaurante cercano a la Plaza Cívica de Ecatepec. López Obrador se llevó los aplausos más sonoros al 
hacer uso de la palabra después de Marcelo Ebrard; cada uno llevaba su propia porra. Pero el fundador del PRD recibió 

una fuerte ovación al dirigir su mensaje. Al ingeniero no se le escuchaba dirigir un mensaje al perredismo desde un 
templete desde hacías muchos años, antes de que abandonara todos los cargos al interior del partido que fundó hace 22 

años. El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano recibió abucheos que acalló con un llamado a la unidad y al 

advertencia de que “juntos y unidos somos invencibles”. Cuauhtémoc Cárdenas, líder moral del PRD celebró coincidir en 
el arranque de campaña de Encinas, con López Obrador y Ebrard, porque “nos muestra la unidad de las fuerzas 

progresistas y la unidad que llevará a Alejandro a ganar”. Dijo que el inicio de la campaña del abanderado del PRD, PT y 
Convergencia en el Estado de México debe ser también el arranque de las fuerzas progresistas y la derrota de un 

gobierno neoliberal, “que se pone de rodillas frente a su vecino del norte”. El hijo del ex presidente Lázaro Cárdenas 

aseguró que Encinas Rodríguez ofrece honestidad, experiencia de gobierno y estar cerca de los habitantes del estado 
para resolver carencias y hacer que la entidad progrese. López Obrador, en tanto, sostuvo que el abanderado perredista 
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a la gubernatura mexiquense es un hombre honesto con convicciones y principios que logró “esta unidad” y señaló que 

en el Estado de México se va a demostrar que “se van a lograr los cambios” que darán pie al triunfo de las izquierdas 

unidas en 2012. A pesar de diferencias en el pasado, reconoció al ingeniero Cárdenas como el precursor del movimiento 
democrático, así como a su “amigo”, Marcelo Ebrard, a quien llamó el “gran gobernante de la Ciudad de México”. El 

tabasqueño pidió a los asistentes al mitin realizado en la Plaza Cívica de San Cristóbal en el municipio de Ecatepec, 
asumir el compromiso de apoyar a Encinas, y hacer cada quien lo que le corresponda para ganar el Estado de México y 

luego “en 2012 se vuelva a ganar la Presidencia de la República”. “No estamos para polémicas porque es un acto de 

unidad, pero qué bueno que no caímos en esa trampa de ir a las alianzas con el PRI o con el PAN, eso representa una 
gran simulación”, aseguró ante los dirigentes nacionales de Convergencia y el Partido del Trabajo, Luis Walton y Alberto 

Anaya, así como de Manuel Camacho Solís. Marcelo Ebrard aseguró que Alejandro Encinas es “honesto y decidido y sería 
un excelente gobernador y su principal contrincante, el del PRI no pudo ni con Ecatepec y Alejandro pudo con la ciudad 

más grande del país”. Hizo un reconocimiento a Cuauhtémoc Cárdenas, al señalar que “nos dio la lección número uno” al 
derrotar al PRI por primera vez en el Distrito Federal. Igualmente a López Obrador que “también los venció” y creó una 

red de programas sociales. Alejandro Encinas advirtió que al Estado de México, “venimos no a competir, sino a ganar y a 

cambiar la vida de la gente”. Agradeció el apoyo de los tres liderazgos más importantes de la izquierda y tras recordar 
que el PRD ha ganado ya en tres ocasiones el Estado de México en elecciones presidenciales e intermedias, afirmó que 

“hemos demostrado que cuando vamos unidos ganamos y ahora de nueva cuenta somos uno”. El ex jefe de Gobierno 
capitalino sostuvo que “no queremos que los mexiquenses sigan estirando la mano para ver qué migajas les dan”, a la 

vez que manifestó ser un hombre de palabra y por eso no requiere firmar sus compromisos con la ciudadanía ante un 

notario público. (Liliana Padilla, pág. 18) 

Milenio-Lanzan spots contra Peña Nieto y la violencia de género: En el arranque de las campañas por la 

gubernatura del Estado de México, el candidato del PRD-PT y Convergencia, Alejandro Encinas lanzó un spot contra el 
gobernador Enrique Peña Nieto. En el mensaje que se difunde desde el primer minuto de ayer, dentro de los tiempos 

oficiales, aparece un hombre que se peina y elige un traje en un armario. Después en una oficina hablando por teléfono y 

posteriormente se sube a una camioneta. En el mensaje no se le ve el rostro. Otro mensaje tiene que ver con la violencia 
de género en el estado de México. En éste se acusa que las cifras de homicidios y violaciones desde 2005 son superiores 

a ciudad Juárez. “Los que sólo hablan de ellos, los de la farándula, los de las revistas de moda, los de siempre, ellos no 
se parecen a nosotros, los trabajadores. Ellos, los de los lujos y las escoltas no van a acabar con la inseguridad que 

vivimos día a día, reacciona, Encinas puede más, mucho más”, dice el mensaje en el cual sólo aparece el rostro del 

candidato del PRD, PT y Convergencia al final. Otro spot que ya comenzó a difundirse en los medios de comunicación 
critica la violencia contra las mujeres en el estado de México, al señalar que en la entidad se han cometido desde 2005 

casi 5 mil violaciones y más de 900 homicidios, cifras superiores a las de ciudad Juárez. “Ana y José tenía dos hijos, un 
día, José asesinó a Ana y después intentó simular un suicidio, desde 2005 en nuestro estado casi 5 mil mujeres fueron 

violadas y más de 900 asesinadas, son más que en ciudad Juárez”, dice un narrador mientras aparece la imagen de los 

dos hijos visitando la tumba de su mamá. “El plan de Alejandro Encinas contra la violencia de género nos protegerá a 
nosotras las mujeres. Protegerá a nuestras hermanas, a nuestras hijas, a nuestras madres. En la protección de la mujer 

Encinas puede más, muchísimo más”, señala el mensaje. (Liliana Padilla, pág. 19) 

Milenio-Elecciones del Edomex marcarán 2012: Moreira… El presidente nacional del PRI, Humberto Moreira, 

advirtió que los resultados que se obtengan en las elecciones del Estado de México marcarán los comicios de 2012, por lo 

que llamó a la militancia a no conformarse con lo que dicen las encuestas y transformar la voluntad en votos. El líder 
nacional del tricolor dio su discurso en la Plaza de los Mártires, en el segundo acto de campaña del candidato para el 

gobierno del Estado de México, Eruviel Ávila, y llamó a hacer realidad las estimaciones que hasta ahora les dan la 
ventaja. “Las encuestas dicen claramente que vamos a ganar, que les llevamos dos a uno, pero nos queda claro que nos 

tenemos que esforzar, casa por casa, comunidad por comunidad, para que esa voluntad que se refleja en las encuestas 

se traduzca en votos, que sea la voluntad de los mexiquenses la que corone el triunfo de Eruviel Ávila”, indicó. 
Acompañado de la plana mayor del PRI mexiquense, así como de líderes agrarios y obreros, el dirigente priista destacó 

también el buen gobierno de Enrique Peña Nieto. Calificó el desarrollo de la entidad como un ejemplo nacional y 
consideró que su buena gestión podrá influir para obtener un óptimo resultado en las encuestas. Moreira, ante una plaza 

abarrotada por simpatizantes del Panal, agradeció el apoyo magisterial para la campaña y consideró que el apoyo del los 
maestros será indispensable, así como el trabajo del PVEM. “En 45 días tendremos la elección, en 45 días vamos a tener 

el triunfo electoral, y tendremos el triunfo electoral porque tenemos un gran candidato. Tendremos el triunfo electoral 

porque cada una y cada uno de ustedes se esforzará cada minuto, cada día para tener ese triunfo. Tendremos el triunfo 
electoral porque no nos vamos a conformar con lo que dicen las encuestas”, advirtió. En entrevista posterior el dirigente 

nacional habló sobre los procesos que se llevan a cabo en los estados de Nayarit y Coahuila y confió en que se llegará a 
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buenos resultados. Descartó que en cualquiera de las entidades donde se tendrán elecciones, se trabaje con una 

campaña de descalificaciones y aseguró que se presentarán únicamente propuestas. (Miriam Castillo, pág. 20) 

Milenio-Eruviel tiene ventaja de 30 puntos sobre sus 
adversarios: El candidato de la alianza PRI, PVEM y Panal, Eruviel 

Ávila, tiene una ventaja de casi 30 puntos porcentuales sobre sus 

contrincantes de la coalición PRD, PT y Convergencia, Alejandro 
Encinas, y del PAN, Luis Felipe Bravo Mena. De acuerdo con una 

encuesta realizada por el Gabinete de Comunicación Estratégica, si el 
día de hoy fueran las elecciones, el candidato del tricolor obtendría 

48.5 por ciento de las preferencias contra 19.2 por ciento para el 
abanderado de la izquierda y 17.7 por ciento para el panista. En el 

caso de las mediciones por partido, se tiene una preferencia de 49.2 

por ciento por la coalición Unidos por ti, 17.8 por ciento por la alianza 
Unidos podemos más, mientras que el PAN obtiene 16.2 por ciento de 

las preferencias. Según la encuesta telefónica que se efectuó el 16 de 
mayo de 2011 en mayores de 18 años que residen en el Estado de 

México, 41.7 por ciento de los encuestados nunca votaría por la 

coalición PRD, PT y Convergencia. El 24 por ciento no lo haría por el 
PAN, y 18.4 por ciento nunca daría su sufragio por la coalición que 

encabeza el PRI. Nota metodológica. Se realizó en un universo de 
mayores de 18 años que viven en el Estado de México. Se practicaron 

mil 200 sondeos, el margen de error con nivel de confianza a 95% de 
los resultados estatales de +/-2.83 por ciento. (Redacción, pág. 22) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que fue el propio Alejandro Encinas quien tejió de principio a fin la asistencia de Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés 

Manuel López Obrador en el acto de inicio de campaña, ayer en Ecatepec. 

Logró incluso que los dos únicos candidatos a la Presidencia de la República, en los 22 años de vida del PRD, se tomaran 

un café antes del mitin. 

Al café se sumó el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, quien esperaba que dieran las 6 para decir 
que ya no era hora laborable. De haber invitado a Rosario Robles habrían estado los cinco jefes de Gobierno del PRD 

de 1997 a la fecha. 

Que en el arranque de la campaña de Encinas faltó organización, y los encargados del acceso al templete golpearon y 

empujaron a diputados, regidores y hasta a gente de seguridad de Marcelo Ebrard, con tal de no dejarlos pasar, 
porque no se entregaron gafetes de acceso. 

Una de las golpeadas fue Martha Zamarripa, coordinadora de prensa de Jesús Valencia, secretario general del PRD 
capitalino. 

Que la ausencia de Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, en el arranque de la campaña de Luis Felipe Bravo 

Mena pegó duro entre los panistas mexiquenses, quienes tenían la esperanza de que estuviera presente para mandar un 

mensaje de unidad en territorio priista. 

Los bravomenistas ya se empiezan a preocupar, pues temen que varios liderazgos del partido pinten su raya ante el 
temor de cerrar en tercer lugar en los comicios. 

Que de las ausencias en el mitin de Eruviel Ávila, una de las más comentadas fue la del senador Manlio Fabio 
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Beltrones. 

Los organizadores aseguraron que su presencia estaba prevista para otro momento. 

A quien recibieron de buen grado los priistas fue a Rafael Ochoa, de Nueva Alianza, quien acudió a un desayuno con los 

legisladores tricolores para demostrar unidad antes del evento. ¡Bienvenida, Maestra! 

Que bien le haría a la política mexicana contratar los servicios de Bono y U2. 

Parecen ser los únicos en saber cómo juntar de buenas a Javier Lozano y Gerardo Fernández Noroña. De hacer 

bailar a Alonso Lujambio. Y de poner romántico al especialista antisecuestros de la Policía Federal, Luis Cárdenas 
Palomino. (Redacción, pág. 04) 

Reforma-PLAZA PÚBLICA / Pachuca no es basurero: Ante el imperativo cierre del Bordo Poniente, el principal 

basurero del Distrito Federal, situado en un rincón de Nezahualcóyotl, el gobierno capitalino anda en busca de un nuevo 
depósito para sus desechos. Y no ha hallado mejor destino que el municipio de La Reforma, conurbado (conurbadísimo, 

si cabe el superlativo) a Pachuca. A pesar de que reina todavía confusión al respecto, el gobierno del estado debería 
oponerse a que la capital hidalguense se convierta en tiradero del DF. Y como, al contrario, el gobernador Francisco 

Olvera ha dicho que si el servicio se paga, no hay por qué el municipio directamente involucrado no lo acepte, los 
pachuqueños y mineralenses deberían expresar su oposición a semejante despropósito. Durante siglos, tierras hoy de 

Hidalgo han servido para recibir las aguas negras que expulsa la Ciudad de México. Durante décadas y décadas los 

cultivos del distrito de riego no. 2 han sido alimentados desde las presas Endhó y Requena (no lejos de Tula de Allende), 
punto final del Gran canal de desagüe (o los nombres modernos que hoy lo designan) que saca la suciedad producida por 

la digestión de la mayor concentración urbana del país. El líquido procedente de ese drenaje se utilizó sin ningún 
tratamiento durante muchos años, y con alguno imperfecto en etapas recientes, para regar los plantíos de alfalfa y de 

hortalizas cuyos productos consume el mercado local. Se ha pagado así el costo de una relación colonial entre la 

metrópoli y sus regiones subordinadas. Pachuca en particular ha sido maltratada en sentido semejante, en su caso por la 
explotación minera. Desde la etapa colonial y hasta hace no muchos años, los desechos industriales resultantes del 

beneficio (así se llama el proceso de separación de los metales del mineral extraído de los túneles) se acumularon en los 
extremos de la capital hidalguense. Constituyeron, en los puntos de salida a la Ciudad de México y hacia Tulancingo, 

lomeríos que fueron parte del paisaje. Tan era así, que ni el gobierno ni la sociedad repararon nunca en el daño 
ambiental que esos desperdicios significaban para la población. Se trataba de tierra susceptible de convertirse en polvo 

con partículas metálicas minúsculas que a su vez circulaba en el aire respirado por los lugareños. El cianuro que daba una 

coloración gris a las pequeñas dunas es también un factor contaminante cuyos efectos no han sido investigados 
suficientemente. Con suprema irresponsabilidad, que corrió pareja con el afán mercantil de los dueños del futbol 

profesional pachuqueño, el estadio y sus instalaciones aledañas, donde juegan los Tuzos, se erigió sobre jales. Supongo 
que se realizaron las obras de reforzamiento necesarias, porque de lo contrario un mal día esa enorme construcción 

puede deslizarse por fallas en sus cimientos. Eso, al margen del daño que inhalar cianuro produzca a jugadores y 

espectadores. Aunque en algún momento, hace medio siglo, aproximadamente, se intentó reexplotar los jales, pues su 
contenido tenía ya nuevos usos rentables, y había progresado la tecnología para procesarlos, hoy todavía no se resuelve 

qué hacer con esos montículos, cuyo allanamiento daría a la compañía minera Real del Monte y Pachuca los rendimientos 
que ya no obtiene de la explotación minera, agotada por ahora. Convertir las superficies libradas de los jales en 

fraccionamientos sería un enorme negocio inmobiliario si con irresponsabilidad semejante a la que autorizó a construir el 

estadio Hidalgo se otorgaran permisos para habitarlos. Y ahora viene la basura capitalina. Pachuca y Mineral de la 
Reforma tienen ya problemas con la suya propia. El depósito del Huixmí, en las goteras de la capital hidalguense, ya dio 

de sí y se ha habilitado una tercera etapa que lo coloca en situación frágil. También se repletó el de La Reforma. Ha 
circulado la idea, sin concreción todavía, de constituir un gran basurero metropolitano, que recoja los desechos 

pachuqueños y de los municipios vecinos, incluido el de La Reforma, que es más que vecino. Uno pasa de un municipio a 
otro sin enterarse; ambos constituyen una unidad urbana que permite hablar del proyecto que el gobierno del DF quiere 

poner en práctica como si su destino fuera Pachuca misma. En febrero el ayuntamiento de La Reforma firmó un convenio 

con la empresa Tecno Azul, filial de la falsa cooperativa Cruz Azul (que en realidad es un negocio particular de la familia 
Álvarez) para la extracción de un combustible útil para la producción cementera a partir de la basura. Sería prudente 

esperar resultados de ese convenio, con el que ese gobierno municipal pretende resolver el problema de los desechos y 
al mismo tiempo ganar dinero, antes de embarcarse en la recepción de la inmensa masa que le llegará de la Ciudad de 
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México. El gobierno del DF enfrenta una necesidad a plazo perentorio. Hace bien, por consecuencia, en tratar de 

persuadir a los gobiernos de los municipios a los que remitirá su basura. Queda en manos de esos gobiernos actuar con 

responsabilidad frente a sus gobernados y no tomar decisiones que repercuten de modo inmediato en la vida cotidiana y 
pueden tener efectos trascendentes. Es verdad que el pragmatismo financiero que fuerza a la obtención de ingresos y 

ganancias se impone como un implacable modo de vivir y de gobernar. Pero ha de impedirse que la siempre lastimada 
sociedad hidalguense pague con su salud y su dignidad el negocio que hagan sus autoridades. El gobernador Olvera ve 

bien que los ayuntamientos ganen dinero de ese modo. Cajón de Sastre Alejandro Encinas probó anoche que una de 

sus virtudes políticas es la capacidad de conciliación. Consiguió que lo acompañaran en el arranque de su campaña, en 
Ecatepec, Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador, los dos grandes dirigentes del PRD, que han sido sus 

candidatos presidenciales. No sólo asistieron, sino que llegaron juntos a la manifestación de apoyo a quien, cada uno en 
su momento, hizo miembro de su gabinete. Los acompañó también Marcelo Ebrard, cuya dimensión no es la de Cárdenas 

y López Obrador, pero aspira en este momento a ser lo que ellos fueron, candidato a la Presidencia. También estaba 
presente Porfirio Muñoz Ledo, otros de los fundadores de ese partido, que se distanció de Cárdenas y ahora, por influjo 

de López Obrador, es diputado federal por el PT. Es una buena señal para la unidad que el PRD necesita. (Miguel Ángel 

Granados Chapa, pág. Web) 

Milenio-La estrategia por Pachuca: En un juego de estrategias, gana el que mejor mueve sus piezas. Eso lo sabe el 

PRI, pero pareciera que no lo entienden o de plano están muy confiados. Desde el 5 de mayo, el PRI arropó y presentó a 

su candidato para la presidencia municipal más importante del estado, la de Pachuca. Su gallo, Eleazar García, sorprendió 
a más de uno, más por el perfil de empresario que tiene que por lo desconocido que pudiera ser entre los electores de la 

capital. El asunto es que mientras la ley electoral le prohíbe hacer precampaña, del otro lado, del PAN-PRD, la hacen sin 
violar la ley; es decir, ante la indefinición de su candidato, la alianza Hidalgo Nos Une sigue dando de qué hablar, se 

mantiene en los medios, y eso les conviene, pues la ciudadanía sabe de ellos. Eso sin contar con la campaña que ya se 
emprendió desde las redes sociales, particularmente en Facebook, donde Gloria Romero aparece en todas las páginas 

ubicadas en la entidad. El PRI sabe que este tipo de campaña tuvo éxito el año pasado, por eso sorprende que no se 

hayan puesto las pilas y se mantengan tan quietos en estos días de veda electoral. Porque si alguien tiene acceso a 
Internet son precisamente los habitantes de Pachuca. El año pasado al PRI le fue mal en la capital, sus dos candidatos a 

diputados locales perdieron. El mismo gobernador Francisco Olvera obtuvo menos votos que su rival en la elección de 
2010. El reto de Eleazar García será titánico por muchos factores, el principal es ganar adeptos entre el sector joven y los 

indecisos. Porque el voto duro es seguro, sin embargo, no le será suficiente para ganar el próximo 3 de julio. Y tiene 

menos de un mes para posicionarse, para hacer una campaña por todos los rincones de la capital, para armar una 
campaña en Internet, para vender su imagen entre los miles de electores que no lo conocen, que no saben nada de él, 

que no lo identifican con el PRI. Gloria Romero nada de muertito, hace precampaña disfrazada de proceso interno y se 
posiciona entre la población. Reproduce la campaña que el año pasado le dio el mayor susto de la historia del estado al 

PRI, sabe que esa fórmula le puede dar el triunfo. Eso lo saben PAN-PRD y también PRI-PVEM-Panal. Por eso, a dos 

semanas del comienzo formal de las campañas, se prepara una guerra de estrategias por la capital del estado, cuyo 
resultado será de pronóstico reservado. (Ramón Sevilla Turcios, pág. 03) 

Criterio-La ética y sus vicisitudes: Aún cuando los tiempos de campaña no inician para los partidos políticos, ya 
echaron a andar sus maquinarias para ir recogiendo simpatías entre el electorado, aunque en ello vayan implícitos la 

utilización de horas-hombre y hasta de recursos económicos y materiales, del orden público, que en otros momentos no 

se liberan de manera tan fácil. Para tomar como ejemplo, veamos que sucedió ayer lunes, que fue un día común de 
trabajo para muchos, pero tomado como de promoción por otros, sin dejar de lado el descaro de los protagonistas. 

Acusadores y acusados de toda la vida, vimos a actores políticos del Partido Revolucionario Institucional, así como de 
Acción Nacional, realizar actos que podrían ser considerados como parte de una agenda de trabajo cotidiana en cualquier 

fecha, pero que sin embargo, en las postrimerías de las elecciones, suenan a grosería. Aún cuando se han realizado en 

otras fechas y en otros lugares, en Tlaxcoapan ayer se hizo una jornada cívica a la cual asistieron los delegados o 
representantes de las 40 instancias gubernamentales de la federación para buscar un acercamiento con la sociedad. 

Resulta que ahora el gobierno federal se promociona en especie de ferias de imagen, pues en sus invitaciones los 
funcionarios aseguran que los ciudadanos pueden hacer todo tipo de trámites sin mucha complicación, además de 

degustar comidas nutricionales y, sobre todo, podrán comprar alimentos básicos a bajo precio. Esta majadería a casi el 
70 por ciento de los hidalguenses que vive en un estatus de alguna de las tres tipos de pobrezas, según los expertos, es 

imperdonable, pues eso quiere decir que sus programas no funcionan y tienen que promocionarlos anunciado descuento 

en los productos básicos. Ahora, utilizar estas pésimas condiciones en que nos encontramos los hidalguenses para sacar 
raja en favor del partido sentado en el gobierno federal, en este caso Acción Nacional, no tiene nombre. Otro evento que 

llama la atención y que tiene que ver con circunstancias semejantes está la utilización de horas-hombre en cuestiones 
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meramente partidistas. Hace unos días, Nuvia Mayorga se le dificultó contestar a la pregunta de que si el mandatario 

Francisco Olvera había pedido permiso para ausentarse de sus ocupaciones para asistir a un evento del PRI, en Hidalgo. 

¿Habíamos tenido un día sin gobernador? Acomodó sus palabras y afirmó que había gobernador, pero que ese día no 
había cobrado su sueldo, que era distinto. Y al igual que él "muchos de gabinete que vimos aquí", dijo en el 

estacionamiento del tricolor donde se realizó la toma de protesta de 78 candidatos a presidentes municipales. El calor de 
las campañas que se encuentran en puerta, sin duda, serán de grandes magnitudes, pues el comienzo ya lo anunció. 

Parte de este tipo de prácticas ya será común verlos en cualquier espacio público, tal como sucedió ayer con la estructura 

priista de Ixmiquilpan que fue convocada a partir de las 8:30 horas en un restaurante del Gran Patio, por el actual jefe de 
prensa del gobierno, Roberto Pedraza Martínez. Justo eran las 9:51 horas cuando salió de la reunión sostenida en un 

salón privado del restaurante para dirigirse a un evento, ahora si oficial, a la ex hacienda La Concepción. Este tipo de 
actitudes displicentes de la clase política estatal, es la que hace perder al electorado cualquier esperanza de seriedad y 

rectitud de los funcionarios que se sirven del presupuesto oficial para cumplir sus anhelos partidistas. Sin duda, urge un 
cambio de actitud en donde los políticos tengan una claridad más moderna de cómo llevar las cosas de la administración 

pública en todos los niveles de gobierno. Qué tan difícil será castigar un tanto el deseo o curiosidad de estar en eventos 

partidistas cuando se tiene un encargo gubernamental por cumplir. La ciudadanía que a diario se manifiesta a través de 
las llamadas redes sociales y de muchos mensajes que deja al calce de nuestras notas informativas en nuestro diario, da 

una clara muestra de esa necesidad de verticalidad, que brinde certidumbre para asistir o no a las urnas. Nimiedades: 
¡Increíble! Un alcalde al servicio de su pueblo. Felicidades Epazoyucan. (Jorge Martínez, pág. 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro-*EVANGÉLICOS GRILLOS AMENAZAN AL PRI: Se ve cada cosa en tiempos electorales 

que ya nada debería ser sorpresa, pero no deja de llamar la atención que los señores evangélicos de la iglesia Piedra de 
Ayuda, AMENACEN al PRI con perder votos en las elecciones para alcaldes, gracias, dicen, a que la presidenta municipal 

de Pachuca, GERALDINA GARCÍA GORDILLO, derribó una edificación que tenían para uso de templo, pero que no 
cumplía con la ley. Los señores evangélicos en la voz de su representante legal, Noé Paredes Vargas, acusan a la 

alcaldesa de intolerancia religiosa por tirar esta edificación. Desde nuestro punto de vista la presidenta actúa bien, 

porque aplica la ley. No actúa contra la religión, actúa en contra de los abusos que se quieren cometer en nombre de la 
religión. Y esto los ciudadanos lo apoyaremos siempre. De otro modo, tendría que haber una ley para quienes no tienen 

religión, otra para los católicos, otra para los evangélicos, para testigos de Jehová y así hasta atender a todas las 
religiones. Súmele a estas religiones las organizaciones sociales, los clubes y así hasta el infinito. Lo que los evangélicos 

quieren es un estado de excepción, un trato preferente para ellos y los demás que se jodan. Se les olvida que ante la ley, 

como ante Dios, TODOS SOMOS IGUALES, de tal modo que se debe aplicar igual para todos. Si los señores construyen 
en un lugar en donde no tienen derecho, están fuera de la ley y no se les debe permitir. APARECEN LOS GRILLOS Lo que 

sí rebasa su misión espiritual es la grilla que quieren hacer y la amenaza velada contra el PRI, directamente contra 
ELEAZAR GARCÍA, candidato para Pachuca, porque dicen que saldrá perjudicado. Si eso no es grilla, no sabemos qué lo 

sea, aparte de que se meten en política y parece que legalmente no están en condiciones de hacerle al grillo. Su reflexión 

de que por qué no derribar cantinas y bares tiene una respuesta muy sencilla: PORQUE ESTÁN DENTRO DE LA LEY. Así 
de sencillo. Evitar que el pecado crezca en esos lugares les toca a los evangélicos. *¡AH QUÉ DOCTOR SOBERÓN!…DICE 

QUE EN LA UAEH NO HACEN GRILLA…SIMPÁTICO EL DOCTOR El doctor SOBERÓN es un hombre sabio, pero tuvo 
afirmaciones de risa sobre la universidad del estado, dijo que es modelo de universidades, PORQUE ES AJENA A 

MOVIMIENTOS POLÍTICOS y sólo se dedica a generar conocimientos. Si no fuera por lo que significa para el país, sus 
afirmaciones serían de risa loca. Porque es indudable que están muy lejos de la realidad, ya que la UAEH se ha 

convertido desde hace buen tiempo en campo grillo en manos de una garza que la mueve a su antojo, un cacicazgo que 

lastima su autonomía en el sentido más fuerte del concepto, por la imposición absurda de una sola forma de pensar, de 
tal manera que aquel que piense distinto no tiene cabida en su reino. Eso todo mundo lo sabe, y los maestros y 

universitarios lo sufren. El hecho de que SOBERÓN diga lo contrario no significa nada en este tema. Ah, pero cómo le 
quisieron sacar jugo a las declaraciones, como si con eso se borrara toda la historia de cacicazgo en la universidad. Sí, 

cómo no. *EL PRD, DISPUESTO A IR SOLO EN PACHUCA, PERO El presidente del PRD de Hidalgo, don PEDRO PORRAS 

PÉREZ, dijo en radio que aunque espera que hoy se dé solución al caso Pachuca; no descarta que el PRD pueda ir solo si 
las cosas no se destraban. Con este juicio queda claro que hasta el día de ayer no había nada claro sobre el tema de la 

candidatura. Si a esto se agrega la torpeza de la gente de GLORIA ROMERO, que ya anda grabando spots de campaña 
sin tener la candidatura, se tiene un panorama completo del desgarriate que hay en esta coalición que vive, al parecer, 

horas extras. Más aún si se da la coalición va a estar sujeta con alfileres, porque ya casi nada la sostiene. LOS ATAQUES 
A NATIVIDAD Por otro lado los ataques contra NATIVIDAD sólo reflejan temores de que las cosas no le salgan al PAN 

como quieren. Pero hoy puede ser el día…Total, si no mañana, al fin que las cosas no urgen. (Adalberto Peralta, 

Página 02) 
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Plaza Juárez- RETRATOS HABLADOS-Candidatos de imposición: en todos los partidos- El desastroso proceso a 

través del cual la alianza opositora PAN-PRD finalmente habrá postulado a su candidata a presidenta municipal de 

Pachuca, es síntoma claro del desgaste que todo caudillo o caudilla – en este caso–  registran. Gloria Romero, pupila de 
Xóchitl Gálvez, representa uno los primeros efectos de la "Caudilla del Sur", y, ante un eventual triunfo el mes de julio, 

tendrá que prepararse para enfrentar los arrebatos, y por supuesto imposiciones de la de Tepa. Mujer honorable y de 
grato recuerdo entre los pachuqueños, doña Gloria decidió entregar todo su capital político a Xóchitl, seguramente 

también como consecuencia de la ausencia de apoyos reales en su partido, el PAN, donde abundan los testaferros 

priístas, pero también quienes no aceptan, ni aceptarán, que la época de sus privilegios haya terminado. Llega a la 
candidatura producto de encuestas inexistentes, o falseadas en el mejor de los casos, y sin una estructura a nivel local 

que la sostenga. Como quiera que sea, sin embargo, es importante hacer notar los notables triunfos de la familia Tellería, 
que lo mismo tiene una diputación local en sus manos, que una federal a través de quien suplió a Gloria, que un 

delegado federal, vía Daniel Ludlow. Pocas familias a nivel local son tan exitosas en el asunto político. Sin embargo, 
parece importante anotar, que pareciera que era innecesaria la rudeza del equipo de la virtual candidata Romero, para 

con su único contrincante, Natividad Castrejón. Y también gratuito copiar el modelo Xóchitl, cuando hasta por herencia 

política resultaba más atinado el modelo José Antonio. Gloria Romero no tenía de qué avergonzarse por utilizar un estilo 
que le venía de familia, y que se traducía en un ser entrón, respondón, pero sin caer en los excesos de Xóchitl, a su vez 

copia de Fox, una de las peores calamidades que ha sufrido el país en los últimos tiempos. De nuevo doña Gloria podría 
repetir el razonamiento esgrimido por Calderón: "haiga sido como haiga sido, soy candidata". El desaseo observado es 

preocupante, porque lo mismo pasa en el PRD, lo mismo en el PRI, lo mismo donde hay posibilidades de acceder al 

poder, elemento que ciega a los políticos ambiciosos, los pone dementes. Imposiciones a diestra y siniestra, y la pregunta 
es lógica: ¿quién en este mar de fango donde se revuelcan todos con singular gusto, sacará la cabeza del fango y gritará: 

„¡ya no sean marranos!‟? MINUTARIO.- Roberto Pedraza podría convertirse en un buen titular de Comunicación Social del 
gobierno estatal... Si tan sólo le interesara. Mil gracias, hasta mañana. (Javier E. Peralta, Página 05) 

La Crónica de Hoy-Balcón Político/Festejo anticipado del PRD  en Metztitlàn: Apenas conocieron el nombre del 

candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
comenzaron a festejar lo que consideran un triunfo anticipado para las elecciones de presidentes municipales, el próximo 

tres de julio. Alejandro Verde López, es el abanderado del tricolor, ex coordinador de Desarrollo Regional en la zona de la 
Vega de Metztitlán, un personaje al que sus propios compañeros de partido le ven pocas posibilidades. Los enterados 

consideran que quien debió abanderar la causa priista para recuperar ese municipio, hoy gobernado por el PRD, es Raúl 

Morales Acosta, pues ni Horado Trejo Badillo ni Pedro Molano ex alcaldes y ex diputados locales, son bien vistos, aún 
cuando ambos pretendían de nuevo hacerse del poder en ese ayuntamiento. Del lado del PRD el candidato es Willebaldo 

López Cervantes, quien fue secretario municipal en el actual gobierno de Gabino López Hernández y de antemano ya se 
siente ganador, al observar que los mismos priistas están inconformes con la postulación de Verde López. El Partido del 

Trabajo y Convergencia, se la jugarán con el ex priista que la buscó y como no se la dieron, aceptó el reto con la 

oposición, Miguel Sánchez Torres, quien dice tener todo a su favor para vencer a PRI y PRI. Por lo pronto, en el corazón 
de la Vega de Metztitlán, opositores y priistas ya anticipan una derrota para el tricolor por la mala decisión a la hora de 

escoger a su candidato.(Carlos Camacho, pág. 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer a algunos alcaldes se les vio preocupados porque no entendieron bien el curso que les dio el Gobierno estatal 
en materia de transparencia y para que cuadren bien las finanzas municipales, pues con la experiencia que tuvo el ex edil 

de Nopala, Faustino Licona, dicen que algunos ediles ya están pidiendo ayuda porque a menos de un año para que 
concluyan la administración municipal no les salen las cuentas. 

 

Que quien está muy contenta por el dinero que obtuvo del gobierno es la líder del SNTE, Mirna García, quien a pesar de 

saber los rezagos que enfrenta el magisterio del estado advierte que los recursos no serán suficientes. Dicen que después 
de la aprobación del pliego petitorio prometió quedarse en su oficina para pensar en soluciones que ayuden a los 

maestros a superar los problemas que enfrentan día con día. 

Que ayer durante la entrega de lentes por parte del DIF estatal en Pachuca, una comitiva de la institución les pedía a 
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todos los beneficiarios copias de su credencial de elector, lo que causó confusión entre los asistentes, pues se 

preguntaban para qué querían las autoridades copias de su credencial.  

Que a los dirigentes estatales del PAN, Gonzalo Trejo, y PRD, Pedro Porras, ya los tienen muy abandonados en sus 

respectivos comités nacionales, pues a pesar de haber pactado una reunión para ayer, en donde decidirían al candidato o 
candidata para buscar la alcaldía de Pachuca, hasta el cierre de esta edición no hubo respuesta alguna por parte de las 

dirigencias nacionales. Dicen que lo que les importa realmente a los líderes nacionales es la candidatura del Edomex y no 

un municipio donde hay fractura. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Tenemos todo el compromiso de avanzar, son obras que parecieran pequeñas, pero que en la suma representan una 
cantidad importante. .” 

Geraldina García Gordillo, alcaldesa de Pachuca, quien explica a los vecinos de colonias populares que pronto contarán 

con los servicios básicos.  

“No hay garantía de que vaya a ocurrir (desvío de recursos), pero tenemos mecanismos (...) de que en caso de encontrar 

alguna anomalía de alzar la voz.” 

Guillermo Galland Guerrero, síndico procurador capitalino, quien asegura que su partido, el PAN, tendrá los ojos 

puestos en el manejo de recursos durante las próximas elecciones. 

“Al municipio se le está apoyando, pero con la observación de que la ayuda no puede ser permanente, es de manera 
transitoria.” 

Damián Canales Mena, titular de la SSPH, explica que el préstamo de policías estatales a Epazoyucan será de manera 
temporal. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que tanto se ha postergado el anuncio de la candidatura de Hidalgo nos Une para la alcaldía de Pachuca, que de plano ya 

perdió toda seriedad. Y es que aun los mismos panistas y perredistas opinan que lo que era una decisión importante se ha 
convertido en una chunga a tal grado que pocos auguran un buen resultado para esa causa. Por lo pronto tanto PAN 

como PRD dejaron ver que son los partidos políticos del mañana…, porque todos los días anuncian que la candidatura 

será presentada “mañana”. ●●● 

que hablando del PRD, está en Hidalgo una comisión especial enviada por el CEN del sol azteca para meter orden en el 
relajo que trae ese instituto político en torno a las candidaturas a las presidencias municipales. Encuestas, consultas y 

demás métodos de consulta para elegir a los abanderados amarillos terminaron siendo un fiasco debido a que Luciano 

Cornejo, José Guadarrama e Isidro Pedraza “metieron la mano“ a favor de sus propias corrientes. En estos 
momentos, dicen muchos militantes de izquierda, el PRD se ha convertido en una sucursal del PRI debido a que “recogen” 

a los candidatos que no resultaron seleccionados por el tricolor. ●●● 

que con buen tino y mesura el secretario de Gobierno estatal, Fernando Moctezuma, lanzó una recomendación a todos 

los partidos políticos de la entidad para que sean cuidadosos en la selección de sus candidatos, y eviten así la posibilidad 
de postular a personas que tengan nexos con la delincuencia organizada, lo que habla de su buen oficio político. ●●● 

que el precandidato del PRI en San Felipe Orizatlán, Manuel Rivera Fernández, deberá de acercarse de inmediato a 

todos aquellos líderes naturales y dirigentes de organizaciones de ese municipio, pero sobre todo convocar a los ex 

aspirantes, ya que desde el día en que rindió protesta ha sido nula la cercanía con todos estos personajes. Esta situación 
ha sido vista con buenos ojos por la oposición, quienes pretenden sumar a sus proyectos a quienes no se sientan 

cercanos al abanderado del tricolor. ●●● 
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que los regidores del serrano municipio de Tianguistengo ya preparan el terreno para que, al concluir su cargo un todavía 

lejano enero de 2012, puedan llevarse un bono de tres meses con motivo de la finalización de su encargo. Esto, por 

supuesto, ya generó el rechazo abierto de la población hacia los munícipes. ●●● 

que en Huautla se le hace bolas el engrudo al tricolor, pues la designación de un panalista como candidato de la coalición 
PRI-Nueva Alianza no dejó contentos a los militantes del Revolucionario Institucional. Esto se debe a la falta de operación 

política del enlace institucional en ese municipio, Jessica Blancas, directora de Zonas Marginadas de la Sedeso, quien 

metió a su partido en tremendo brete. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que una regidora panista de Pachuca, Lidia García Anaya,  se puso tremendo “quemón” 

durante el desayuno que la alcaldesa Geraldina García Gordillo organizó a las mamás trabajadoras del 

ayuntamiento. 

Asistentes al festejo afirman que la representante del PAN en el cabildo demostró su habilidad para acaparar los 
recuerdos, ya que más tardó en llegar que en tomar dos artículos de higiene personal que habían sido colocados al 

centro de la mesa. 

Lo que no sabía García Anaya es que habría una dinámica para determinar quiénes de las presentes 

ganarían los regalos. Así que, cuando la presidenta municipal anunció la mecánica del concurso, el rostro de la regidora 
cambió a rojo, mientras intercambiaba sonrisas nerviosas con su asistente. 

Y hablando de la presidencia municipal de Pachuca, el secretario de Administración, Ramón Vicente Díez, decidió 
renunciar a la Secretaría de Administración con el propósito de incorporarse al equipo del precandidato del 

PRI a la alcaldía capitalina, Eleazar García Sánchez, donde fungirá como coordinador de la campaña que arrancará el 
último día de mayo. 

Hace un año, a Vicente Díez no le fue bien como candidato a diputado local. Sin embargo, su conocimiento de las 
estructuras partidistas y cercanía con las bases del PRI sin duda serán de gran aporte a las actividades proselitistas de su 

correligionario. 

Suena en Radio Pasillo que el primer informe del gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz,  se 

realizaría a sólo cinco meses de haber asumido el cargo. 

Con el propósito de empatar calendarios, el mandatario analiza seriamente la posibilidad de comparecer ante el Congreso 
local el próximo 1 de septiembre. 

Y es que, según la última reforma electoral realizada en la entidad, el próximo mandatario estatal será electo en julio de 
2016, mientras que su rendición de protesta se efectuará en septiembre de ese mismo año. 

Suena a todo volumen que en Zimapán las cosas siguen tensas. Luego de que el alcalde  José María Lozano 
Moreno renunció al PRD, inconforme por la postulación del perredista Arturo Williams Trejo Leal como 

precandidato a la alcaldía del municipio, la coalición Hidalgo nos Une, donde también existen marcadas 
inconformidades del panista Erick Marte Rivera. 

Por lo pronto, simpatizantes del movimiento Todos Somos Zimapán, que encabeza Lozano Moreno, ya advirtieron a la 
dirigencia estatal del sol azteca sobre una desbandada de más de 500 personas, en caso de seguir apoyando la 

aspiración de Trejo Leal. (Redacción, pág. web) 
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Independiente-El Socavón: Omar Fayad negó cercanía o amistad fueran determinantes para lograr candidaturas… ¿y 

Ajacuba apà? (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Para que no solo los alcaldes sean los responsables jurídicos del desvío de recursos 

públicos en los municipios, sino también los funcionarios que manejan dinero, como tesoreros y directores de obras, en 
breve el Poder Ejecutivo enviará una iniciativa al Congreso de Hidalgo, se informo durante la inauguración de la Jornada 

de Transparencia en la Redención de la cuenta pública…(Redacción, Primera Plana)  

 

La Crónica de Hoy-Rodolfo Picazo/Arriba:  El titular de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo funge como uno 

de los hombres que más respaldo brinda al compromiso del gobernador Olvera Ruiz con el tema de la transparencia y la 

rendición de cuentas por parte de los servidores públicos. Picazo Molina advierte además la necesidad de cumplir y 
consolidar dichos rubros, pues son fundamentales para el progreso estatal. 

Abajo: Pedro Porras 

A pesar de ser un personaje surgido de las filas del magisterio, el dirigente estatal del sol azteca “pateó el pesebre” al 

dictaminar que los recursos entregados en esta ocasión a sus colegas del SNTE deben ser revisados con lupa, pues las 
sumas millonarias pueden ocuparse para otra cosa, más que para la mejora de la enseñanza educativa en el estado. 

(Redacción pág. 02) 

La Crónica-Grillerías: FESTEJOS 

La celebración del Día del Maestro en la región de Ixmiquilpan dejó muy contentos a los profesores y sus 

familias, pero también puso en claro la buena relación que viven el PRI y el Panal. Los organizadores del 

evento, profesores afiliados al SNTE eligieron el parque acuático El Tepathé para la concentración, lugar 
administrado por la corriente priista de la zona y a pesar de que sus vecinos de El Tephé tienen más 

infraestructura y espacio para actos de esa naturaleza, los profes prefirieron estar amontonados y hacer 
horas de filas para entrar pero llevarle beneficios a sus aliados políticos. 

CONFLICTOS 

En Tasquillo se confirmó que habrá cinco candidatos a la alcaldía; PAN, PRD, PRI, Panal y PVEM. En un 
lugar donde el histórico de participación electoral apenas llega a 6 mil, es cuestión de simple aritmética para 

entender que aquel aspirante que logre mil 200 votos o más tendría casi asegurado el triunfo. 

PROMOCIÓN  

Los delegados federales en Hidalgo retomaron su programa de audiencias ciudadanas regionales y ayer se 

presentaron en Tula. Desafortunadamente este programa sólo se activa en época electoral y sus resultados 

no son públicos, así que por más que no se quiera pensar mal, es obvio que los funcionarios federales 
responden a un plan electorero instrumentado por sus jefes panistas que les ordenan hacer presencia en zonas 

donde habrá elecciones y el blanquiazul tiene intereses políticos. (Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio                        Criterio 
                                                A Cuenta Gotas 

   
 

Plaza Juárez                          Independiente 

 

 


